
Si è svolta l’altro pomerig-
gio, con gli agenti del
Commissariato di
Ladispoli, una incisiva atti-
vità informativa e divulga-
tiva sul fenomeno delle
truffe agli anziani, nell’am-
bito della più ampia cam-
pagna di sicurezza pro-
mossa dalla Questura di
Roma.

Si celebra oggi l’ Anniversario della costituzione delle unità
CBRN dell’Esercito, che traggono origine dalle Sezioni
Lanciagas della Compagnia “X” operanti nella Prima Guerra
Mondiale, nell’ambito dell’Arma del Genio e della Fanteria.
Tali Sezioni si costituirono a seguito del tragico episodio del 29
giugno 1916, quando la Brigata “Pisa”, la Brigata “Regina”, la
Brigata “Brescia” e la Brigata “Ferrara” furono decimate da
una nube venefica di cloro e fosgene emessa, come ad Ypres,
dagli specialisti dell’esercito tedesco, sul Monte San Michele
nel teatro di guerra isontino. Dalla fine della Prima Guerra
Mondiale, molti organismi, tra cui la Direzione Generale
dell’Artiglieria del Ministero della Guerra, portarono avanti
studi ed esperienze riguardo la guerra chimica fino a quando,
nell’ambito del nuovo ordinamento dell’Esercito voluto dal-
l’allora Ministro della Guerra, Generale Armando Diaz, il 1°
luglio 1923 fu istituito il Servizio Chimico Militare. Sono pas-
sati 99 anni e oggi le unità specialistiche, dotate di mezzi ed
equipaggiamenti evoluti e strumentazioni all’avanguardia,
sono costantemente impiegate nelle operazioni militari, in
Patria e all’estero, per fronteggiare la minaccia CBRN
(Chimica, Biologica, Radiologica e Nucleare), garantendo la
protezione del personale delle Forze Armate e non solo. Le
unità CBRN si distinguono per la capacità di affrontare le
mutevoli minacce degli odierni scenari operativi, in sinergia
con le altre componenti delle Forze Armate e con le organizza-
zioni dello Stato preposte a fronteggiare le emergenze sul ter-
ritorio nazionale, come il contributo fornito alle attività legate
all’emergenza pandemica da Sars-Cov-2. Il 7° Reggimento
Difesa CBRN “Cremona” è l’unità specializzata dell’Esercito
Italiano dotata di mezzi, equipaggiamenti e strumentazioni
peculiari per la condotta di attività tecnico-specialistiche di
difesa CBRN. Oltre ad assicurare la protezione delle forze ter-
restri in operazione, il reggimento può intervenire in attività in
concorso alle Agenzie di Difesa e Protezione Civile, quali il
Corpo Nazionale dei Vigili del Fuoco, in caso di necessità sul
territorio nazionale. In particolare, durante l’emergenza sani-
taria da Covid-19, il 7° Reggimento è stato impiegato sia a sup-
porto del Servizio Sanitario Nazionale, per l’effettuazione di
tamponi molecolari per mezzo dei propri laboratori mobili
campali biologici, sia nelle attività di sanificazione, condotte
presso le strutture sanitarie, durante le prime fasi della pande-
mia. Oltre che sul territorio nazionale, il personale del 7°
“Cremona” si addestra in ambito internazionale, partecipando
ad esercitazioni NATO, volte a testare le capacità delle unità
specialistiche nelle attività di campionamento SIBCRA
(Sampling and Identification of Biological Chemical and
Radiological Agents) e di identificazione mediante l’impiego
di laboratori mobili campali, secondo procedure ormai valida-
te dagli stessi ispettori internazionali dell’Organizzazione per
la Proibizione delle Armi Chimiche (OPAC). Auguri!

Esercito: il 99°
Anniversario

dell’unità CBRN

Campagna contro le truffe
Gli agenti della Polizia di Stato incontrano gli anziani a Ladispoli

nell’ambito del progetto di sicurezza promosso dalla Questura

Porto, Connecting Europe Days
Civitavecchia: presentato il bilancio del progetto BC Link - MoS for the future 

che con il cofinanziamento dell’UE ha consentito la realizzazione delle banchine 29 e 30
Porto di Civitavecchia protagonista a Lione,
dove si conclude oggi la decima edizione dei
Connecting Europe Days, l’appuntamento che
riunisce rappresentanti delle istituzioni, del
mondo economico e dei trasporti per discutere
del presente e del futuro della mobilità e della
logistica su scala continentale. Il ministro della
Mobilità e delle Infrastrutture Sostenibili
Enrico Giovannini ha incontrato il presidente
dell’AdSP Pino Musolino durante la sua visita
allo spazio dell’Authority, complimentandosi
per i risultati raggiunti. Civitavecchia ha infat-

ti presentato i risultati del progetto BC Link,
MoS for the future, che con il cofinanziamento
dell’Unione Europea ha consentito la realizza-
zione delle banchine 29 e 30, terminate con
circa 2 anni di anticipo rispetto all’intervento
analogo del Porto di Barcellona, partner del
progetto. “Inoltre - dichiara il presidente Pino
Musolino - il ministro ha apprezzato la nostra
puntualità nell’aver pubblicato, entro il termi-
ne che scadeva oggi, la gara sul cold ironing,
per l’utilizzo dei fondi inseriti nel PNRR. La
nostra presenza qui riveste quest’anno una

duplice valenza, sia per l’obiettivo raggiunto
con il BC Link, dimostrando la nostra capacità
non solo nella progettazione e nel reperimento
delle risorse anche a livello europeo, ma anche
poi nella fase di spesa e di realizzazione delle
opere, visto che nonostante il Covid abbiamo
ultimato l’intervento con largo anticipo rispet-
to a un soggetto altrettanto capace e importan-
te come il porto di Barcellona. È un riconosci-
mento che ci deve rendere orgogliosi, non solo
come porto di Civitavecchia, ma anche come
italiani”.

Spiaggia “Liberamente”
A Cerveteri mare per tutti

Inaugurata la spiaggia pubblica e gratuita, attrezzata
e accessibile anche a persone con disabilità motorie

Taglio del nastro per LIBERA-
MENTE, la spiaggia pubblica,
gratuita, attrezzata e perfetta-
mente accessibile a persone con
disabilità motorie. “Un onore
per me, fare la mia prima uscita
ufficiale da Sindaco di Cerveteri
inaugurando questa spiaggia,
una vera e propria eccellenza di
tutto il litorale”, ha detto Elena
Gubetti, neo sindaco di
Cerveteri. “Sarà operativa e fun-
zionale già da questa mattina
(da lunedì arriverà anche il
numero per le prenotazioni)”,
ha detto ancora la Gubetti
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Dal 1923 impiegate operazioni militari
per fronteggiare la minaccia CBRN 
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“C’è una lunga strada da per-
correre ma l’Europa sarà al
vostro fianco ogni passo del
cammino, fino al momento
che attraverserete la porta che
conduce nella nostra Unione
europea”. Lo ha detto la presi-
dente della Commissione Ue
Ursula von der Leyen parlan-

do in videocollegamento alla
Rada ucraina, il Parlamento
ucraino, dopo la concessione
dello status di candidato a
Kiev. Von der Leyen si è sof-
fermata sulla necessità per
Kiev di attuare delle riforme e
ha invitato Ucraina “a concen-
trarsi sulla legge anti-oligar-
chi”. ”L’Ucraina ha ora una
chiara prospettiva europea ed
è candidata ad aderire
all’Unione europea. E’ qualco-
sa che sembrava quasi inim-
maginabile appena cinque
mesi fa”. “L’Europa starà al
fianco dell’Ucraina tutto il
tempo necessario. Non ci ripo-
seremo finche’ non prevarre-
te”. L’intervento (in videocol-
legamento) della presidente
della Commissione europea,
Ursula von der Leyen, è stato
accolto con una standing ova-
tion. 
“Voglio ringraziarla ancora
una volta per la sua leadership
e per la costruzione di questa
relazione storica tra l’Ucraina
e l’Europa”, ha dichiarato il
presidente ucraino,
Volodymyr Zelensky, rivol-
gendosi a von der Leyen. 
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Sarebbero almeno 20 le perso-
ne rimaste uccise in un attacco
missilistico contro un condo-
minio nella regione meridio-
nale ucraina di Odessa. Lo ha
annunciato un funzionario
locale. Il portavoce dell’ammi-
nistrazione militare di Odessa
Sergei Bratchuk ha aggiunto
che il missile è stato lanciato
da un aereo russo proveniente
dal Mar Nero. ”Il missile ha
colpito un edificio residenziale
di nove piani, nella regione di
Bilgorod-Dniester”, a circa 80
km a sud di Odessa, ha conti-
nuato Bratchuk che ha aggiun-
to che un altro missile aveva
colpito un centro ricreativo.
Nell’edificio, “nove piani di
una sezione sono completa-
mente distrutti... I soccorritori
hanno già fornito assistenza
medica a sette feriti, tra cui tre
bambini”. L’attacco missilisti-
co all’edificio residenziale
arriva pochi giorni dopo che
un attacco russo ha distrutto
un centro commerciale a
Kremenchuk, nell’Ucraina
centrale, uccidendo almeno 18
civili. Le forze armate ucraine
hanno emesso un avviso esor-
tando i residenti a cercare
riparo. Il portavoce militare di
Odessa, Sergei Bratchuk, ha
aggiunto poi sul suo canale
Telegram che un “missile
nemico” ha colpito la città por-
tuale: “Purtroppo ci sono vitti-
me”, ha aggiunto. “Un razzo
ha colpito un edificio residen-
ziale di nove piani, e un altro
un centro ricreativo nella
regione di Belgorod-
Dniester”, ha spiegato. I servi-
zi di emergenza statali ucraini
(SES) hanno affermato che nel
condominio sono morti tre
bambini e altre 30 sono rima-
ste ferite. 

Cremlino, ‘Putin 
potrebbe non 
andare al G20’
Il presidente russo Vladimir

Putin potrebbe non andare
personalmente al G20 di metà
novembre in Indonesia. “Il
presidente potrebbe andare
oppure delegare qualcuno.
Tuttavia c’è tempo. La Russia
sta partecipando ai lavori del
G20. Prenderemo la decisione
che meglio si adatta ai nostri
interessi”, ha detto ieri il por-
tavoce del Cremlino, Dmitry
Peskov, citato dall’agenzia
stampa Tass.

Le sue dichiarazioni arrivano
mentre il presidente di turno
del G20, il leader indonesiano
Joko Widodo, è a Mosca, dove
ha incontrato Putin. A Kiev,
dove è stato ricevuto dal pre-
sidente ucraino Volodymyr
Zelensky. Widodo ha invitato
entrambi al summit del G20 a
Bali e Zelensky ha già detto
che deciderà se venire a
seconda dell’andamento delle
guerra e dei leader che parte-

ciperanno al vertice.
L’eventuale presenza di Putin
metterebbe in imbarazzo i lea-
der del G7. Due giorni fa il
presidente del Consiglio,
Mario Draghi, aveva detto di
aver ricevuto assicurazioni da
Widodo che Putin non sareb-
be andato, partecipando forse
da remoto. Il Cremlino aveva
poi risposto che “non spetta a
Draghi” decidere chi viene al
G20.

Il missile sarebbe stato lanciato da un aereo russo proveniente dal Mar Nero

Odessa: missile russo su un condominio, venti morti
I soccorritori hanno fornito assistenza medica a sette feriti, tra cui tre bambini

Il Dipartimento della Difesa degli Stati Uniti sta valutando
1.300 proposte di 800 aziende per la produzione di armi
innovative per l’Ucraina. Nelle prossime settimane, il
Pentagono intende decidere riguardo la possibile produzio-
ne di armi per l’Ucraina, oltre che per l’esercito americano.
Le proposte che il Pentagono prenderà in considerazione
dovrebbero includere armi per la difesa aerea, anticarro,
antiuomo, per la difesa costiera, sistemi aerei senza pilota,
controbatteria e comunicazioni sicure che sono state identifi-
cate come fondamentali per le esigenze militari dell’Ucraina.
Il Ministero della Difesa statunitense vaglierà soltanto i pro-
getti in grado di essere realizzati in 30 giorni o, per i più com-
plessi, in 180 giorni.

800 aziende americane
vogliono produrre
armi innovative per Kiev

Ammonterebbero a 35.750 le perdite fra le fila russe dal gior-
no dell’attacco di Mosca all’Ucraina, lo scorso 24 febbraio. Lo
rende noto il bollettino quotidiano dello Stato Maggiore delle
Forze Armate ucraine, appena diffuso su Facebook, che
riporta cifre che non è possibile verificare in modo indipen-
dente. Secondo il resoconto dei militari ucraini, a oggi le per-
dite russe sarebbero di circa 35.750 uomini, 1577 carri arma-
ti, 3736 mezzi corazzati, 796 sistemi d’artiglieria, 246 lancia-
razzi multipli, 105 sistemi di difesa antiaerea. Stando al bol-
lettino, che specifica che i dati sono in aggiornamento a causa
degli intensi combattimenti, le forze russe avrebbero perso
anche 217 aerei, 186 elicotteri, 2610 autoveicoli, 15 unità
navali e 645 droni.

Il Bollettino di Kiev:
“Morti 35.750 russi,
distrutti 1577 tank”

Gli Stati Uniti hanno dichiarato di aver
bloccato un trust del valore di oltre un
miliardo di dollari legato all’oligarca
russo Suleiman Kerimov. In un comunica-
to stampa, il Dipartimento del Tesoro
degli Stati Uniti ha affermato che
Kerimov gestiva segretamente l’Heritage
Trust, incanalando denaro negli Stati
Uniti attraverso società di comodo e fon-

dazioni in Europa. La dichiarazione è arri-
vata settimane dopo che le Fiji hanno con-
segnato agli Stati Uniti un superyacht
legato a Kerimov. Il segretario al Tesoro
Usa Janet Yellen ha promesso che
Washington continuerà a utilizzare “una
gamma completa di strumenti per contra-
stare coloro che cercano di eludere le san-
zioni e nascondere guadagni illeciti”.

Gli Stati Uniti d’America 
bloccano un fondo 
da 1 miliardo di dollari 
dell’oligarca russo Kerimov

Von der Leyen 
al Parlamento ucraino:
“Adesso avanti 
con la legge anti-oligarchi”



“Il decremento della mortalità
rispetto al 2021 sembrerebbe
un dato importante e confor-
tante (-16 %), ma tale variazio-
ne è fortemente “contaminata”
dalla quasi totale assenza dei
decessi per Covid nel 2022
rispetto al 2021: lo scorso anno
infatti, nel primo quadrime-
stre, gli infortuni mortali per
Covid erano 210 su 306.
Quest’anno sono solo 6 su 261.
Ciò significa che gli infortuni
mortali “non Covid” sono pas-
sati dai 96 del 2021 ai 255 del
2022, con un eclatante e dram-
matico incremento del 166%.
Questo dato, stimato e non
preciso a causa delle modalità
con cui vengono realizzate le
statistiche e validati i dati, evi-
denzia la rilevante differenza
del peso del fenomeno Covid
tra il 2021 e 2022, spiegando la
diminuzione degli infortuni
mortali di quest’anno. E, intan-
to, sono 364 i lavoratori che
hanno perso la vita da Nord a
Sud del Paese nei primi cinque
mesi del 2022, con una media
angosciante di oltre due morti
sul lavoro al giorno. In netto
aumento, inoltre, le denunce di
infortunio, che rispetto allo
stesso periodo dell’anno scor-
so aumentano del 48%”. A par-
lare è Mauro Rossato,
Presidente dell’Osservatorio
Sicurezza sul Lavoro Vega
Engineering di Mestre. Una
considerazione che spiega
l’apparente rilevazione dell’in-
versione di tendenza dei
decessi, facendo emergere
ancora nitida l’emergenza di
un Paese che rimane intrappo-
lato nella morsa dell’insicurez-
za sul lavoro. Una piaga che,
ripulita dalle morti per Covid,
cresce addirittura del 166%
rispetto all’anno precedente.
“E il precario equilibrio della
tutela della salute dei lavorato-
ri si definisce in modo molto

significativo nelle denunce
totali di infortunio – sottolinea
Mauro Rossato – l’incremento
continua ad essere del 48%
rispetto al 2021, arrivando a
quota 323.806. Con i settori
della Sanità, Attività
Manifatturiere e dei Trasporti
sempre in cima alla graduato-
ria”. Questi i numeri.  Poi c’è il
rischio reale dei lavoratori,
regione per regione e provin-
cia per provincia.
L’Osservatorio Sicurezza sul
Lavoro Vega Engineering di
Mestre, analizza infatti da
sempre l’indice di incidenza
della mortalità, cioè il rapporto
degli infortuni mortali rispetto
alla popolazione lavorativa
regionale e provinciale, la cui
media in Italia nei primi cin-
que mesi dell’anno è di 11,9
decessi ogni milione di occu-
pati. L’Osservatorio mestrino,
elabora mensilmente la zoniz-
zazione del rischio di morte
per i lavoratori del nostro
Paese che viene descritto - alla
stregua della pandemia - divi-
dendo l’Italia a colori. A finire
in zona rossa al termine dei
primi cinque mesi del 2022,
con un’incidenza maggiore del

25% rispetto alla media nazio-
nale (Im=Indice incidenza
medio, pari a 11,9 ogni milione
di lavoratori) sono: Valle
d’Aosta, Trentino Alto Adige e
Calabria.

In zona arancione:
Puglia, Toscana, Veneto, 
Emilia Romagna, Piemonte, 
Marche e Abruzzo.
In zona gialla:

Sicilia, Umbria, Lombardia,
Lazio, Campania e Molise.
In zona bianca:
Sardegna, Basilicata, Liguria
e Friuli Venezia Giulia.

I numeri assoluti 
delle morti sul lavoro
in Italia nei primi 
cinque mesi del 2022
A guidare la classifica del
maggior numero di vittime in

occasione di lavoro è ancora la
regione con la più alta popola-
zione lavorativa d’Italia, cioè
la Lombardia (47). Seguono:
Veneto (28), Emilia Romagna
(26), Lazio e Piemonte (23),
Toscana (21), Puglia (17),
Campania (16), Sicilia (15),
Trentino Alto Adige (13),
Marche e Calabria (8),
Abruzzo (6), Sardegna (5),
Umbria (4), Liguria (3), Valle
D’Aosta 2, Molise, Basilicata e
Friuli Venezia Giulia (1). Nel
report allegato il numero delle
morti in occasione di lavoro
provincia per provincia. Da
gennaio a maggio 2022 sono
364 le vittime sul lavoro regi-
strate in Italia; di queste, sono
268 quelle rilevate in occasione
di lavoro, in diminuzione
rispetto a maggio 2021 (– 26%),
mentre sono 96 quelle decedu-
te a causa di un incidente in iti-
nere (+33% rispetto al 2021).
Un incremento probabilmente
dovuto alla ripresa degli spo-
stamenti per recarsi da casa a
lavoro rispetto allo stesso
periodo dell’anno scorso,
quando il Covid limitava anco-
ra le attività produttive. Anche
nei primi cinque mesi del 2022

Nei primi cinque mesi del 2022 i decessi sembrano in diminuzione (-16%). Ma il decremento
è dovuto alle numerose morti per covid dello scorso anno, quasi assenti quest’anno
La stima degli infortuni mortali 
‘non covid’ vede un aumento del 166%

“Oggi abbiamo dovuto registrare un
nuovo incidente mortale a Roma,
l’operaio di 40 anni sarebbe caduto da
un ponteggio di due metri in Via
Boncompagni, secondo le prime rico-
struzioni. Nell’esprimere la massima
solidarietà alla famiglia, mi unisco
all’appello dell’Assessore Claudio Di
Berardino alle parti sociali: solo poche
settimane fa abbiamo presentato in
Regione Lazio il vademecum sulle

cadute dall’alto che rappresenta –
all’esito di un percorso largamente
condiviso con tutti gli attori in campo
– uno strumento prezioso per preveni-
re gli incidenti sul luogo di lavoro e
promuovere una cultura della sicurez-
za soprattutto nel settore dell’edilizia.
A questo si aggiunge una legge ad hoc
sulla qualità del lavoro negli appalti
pubblici e la legge quadro su salute e
sicurezza nei luoghi di lavoro. Questi

strumenti devono essere calati, però,
nella quotidianità dei milioni di lavo-
ratori e lavoratrici nel Lazio e per farlo
serve la collaborazione di tutti e tutte.
Non vogliamo continuare a contare
vittime, ma ribadire insieme che il
lavoro è un diritto che si esercita a
pieno solo in massima sicurezza”. Così
in una nota Eleonora Mattia,
Presidente IX Commissione lavoro
Consiglio regionale del Lazio

Sicurezza, Mattia (PD): “Basta morti bianchi, 
applicare vademecum regione cadute dall’alto”

il settore Trasporti e
Magazzinaggio fa registrare il
maggior numero di decessi in
occasione di lavoro: sono 40.
Seguono: Costruzioni (38) e
Attività manifatturiere (27). La
fascia d’età più colpita dagli
infortuni mortali sul lavoro è
sempre quella tra i 55 e i 64
anni (95 su un totale di 268).
Ma l’indice di incidenza più
alto di mortalità rispetto agli
occupati viene rilevato ancora
tra i lavoratori più anziani, gli
ultrasessantacinquenni, che
registrano 32,6 infortuni mor-
tali ogni milione di occupati.
L’incidenza di mortalità mini-
ma rimane, invece, ancora
nella fascia di età tra 25 e 34
anni, (pari a 4,6), mentre nella
fascia dei più giovani, ossia tra
15 e 24 anni, l’incidenza risale
a 9,9 infortuni mortali ogni
milione di occupati. Le donne
che hanno perso la vita in
occasione di lavoro nei primi
cinque mesi del 2022 sono 26
su 268. In 21, invece, hanno
perso la vita in itinere, cioè nel
percorso casa-lavoro. Gli stra-
nieri deceduti in occasione di
lavoro sono 41. Il martedì si
conferma anche nei primi cin-
que mesi 2022 come il giorno
della settimana in cui si è veri-
ficato il maggior numero di
infortuni mortali. Le denunce
di infortunio totali sono in
aumento (+48% rispetto a
maggio 2021). A fine maggio
2021 erano 219.262 mentre a
fine maggio sono 2022 sono
323.806. Più di 47 mila gli
infortuni occorsi in occasione
di lavoro nel settore Sanità e
Assistenza Sociale. Oltre 30
mila quelli nelle Attività mani-
fatturiere e quasi 29 mila nei
Trasporti. Le denunce di infor-
tunio delle lavoratrici italiane
nei primi cinque mesi  del 2022
sono state 143.274, quelle dei
colleghi uomini 180.532
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Il Consiglio dei Ministri ha approvato in
maniera definitiva un decreto-legge che intro-
duce misure urgenti per il contenimento dei
costi dell’energia elettrica e del gas naturale
per il terzo trimestre 2022 e per garantire la
liquidità delle imprese che effettuano stoccag-
gio di gas naturale. In particolare, per ridurre
gli effetti degli aumenti dei prezzi nel settore
elettrico, per il terzo trimestre 2022: sono
annullate le aliquote relative agli oneri genera-
li di sistema per le utenze domestiche e non
domestiche in bassa tensione, oltre che per le
utenze con potenza disponibile superiore a
16,5 kW (si tratta, in particolare, delle piccole
utenze come per esempio negozi, piccole e
medie imprese, attività artigianali, commercia-
li o professionali, capannoni e magazzini), o

per usi di illuminazione pubblica o di ricariche
pubbliche di veicoli elettrici; sono inoltre
assoggettate all’Iva al 5% le somministrazioni
di gas metano per usi civili e industriali e sono
mantenute al livello del secondo trimestre le
aliquote relative agli oneri generali di sistema
per il gas naturale; per accelerare ulteriormen-
te le operazioni di stoccaggio di gas naturale è
concesso a GSE un prestito di 4 miliardi. Infine
al bonus sociale elettrico e gas le bollette in
emissione conterranno l’avvertenza del diritto
a fruirne per chi è nelle fasce Isee 8mila e
12mila previa la presentazione di richiesta Isee.

Gas: Cingolani, se stoccaggio
procede i disagi saranno minimi
Se l’agenda di stoccaggio del gas in Italia

andrà avanti come previsto, “utilizzando
transitoriamente il carbone, senza riaprire
centrali chiuse,  credo che minimizzeremo i
disagi. Mi pare che tutto sommato dovrem-
mo farcela”. Lo sostiene in una intervista a
‘Qn’, il ministro della transizione ecologica,
Roberto Cingolani che spiega: “I circa 30
miliardi di metri cubi di gas russo saranno
sostituiti con 25 miliardi di metri cubi prove-
nienti da altri Paesi; al resto avremmo rinun-
ciato comunque come contributo alla decar-
bonizzazione - precisa -. Di questi 25, ne arri-
vano circa 6 quest’anno, 18 l’anno prossimo e
25 nel 2024. Questo è l’anno più critico, perciò
è fondamentale completare gli stoccaggi, oggi
attorno al 58%, per passare l’inverno senza
problemi”. 

Contenimento dei costi di energia elettrica
e gas naturale, misure urgenti del Governo
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“In questi anni - quasi 10,
ormai - di Pontificato ho solo
messo in moto quello che la
Chiesa mi chiedeva di mettere
in moto”. Lo sottolinea Papa
Francesco in una intervista
rilasciata alla agenzia argenti-
na Telam. “Le cose che ho fatto
non le ho inventate né me le
sono sognate dopo una notte
di indigestione. Ho raccolto
tutto ciò che i cardinali aveva-
no detto nelle riunioni pre-
conclave indicando ciò che il
prossimo Papa avrebbe dovu-
to fare. Poi abbiamo detto le
cose che dovevano essere cam-
biate, i punti che dovevano essere
toccati. Quello che ho messo in moto
è stato quello che mi e’ stato chiesto”,
spiega il Pontefice. “Non credo -
aggiunge - che ci sia stato nulla di
originale da parte mia, ma ho avvia-
to ciò che avevamo deciso tutti insie-
me. Ad esempio, la riforma della
Curia si è conclusa con la nuova
Costituzione apostolica ‘Praedicate
Evangelium’, con la quale, dopo otto

anni e mezzo di lavoro e consultazio-
ni, siamo riusciti a mettere in atto ciò
che i cardinali avevano chiesto, cam-
biamenti che già si stavano mettendo
in pratica” aggiunge. “Oggi c’è
un’esperienza di tipo missionario.
‘Praedicate Evangelium’, cioè ‘siate
missionari’. Predicate la Parola di
Dio. In altre parole, l’essenziale è
uscire”. “Questo è ciò che è stato
chiesto in quelle riunioni di cardina-

li. E quando sono stato eletto,
l’ho messo in moto. Dopo alcu-
ni mesi, si sono tenute consulta-
zioni fino alla stesura della
nuova Costituzione. E nel frat-
tempo si stavano apportando
dei cambiamenti. Cioè non sono
idee mie. Che sia chiaro. Sono le
idee di tutto il Collegio
Cardinalizio che ha chiesto que-
sto”, dice ancora. Ma nella
Chiesa di questo primo scorcio
del 21esimo secolo c’è un’im-
pronta latinoamericana, cioè
secondo lo stile di Bergoglio?
“Questo sì”, risponde il Papa.
“La Chiesa latinoamericana ha

una lunga storia di vicinanza al
popolo”, spiega, “Se prendiamo le
conferenze episcopali, c’è stato sem-
pre il dialogo con il popolo di Dio. E
questo ha aiutato molto. E’ una
Chiesa popolare, nel vero senso della
parola. E’ una Chiesa del popolo di
Dio, che è stata snaturata quando il
popolo non ha potuto esprimersi e
ha finito per essere una Chiesa di
caporali, con gli agenti pastorali al

comando”. Il popolo “si è espresso
sempre più in ambito religioso e ha
finito con l’essere protagonista della
propria storia. C’e’ un filosofo argen-
tino, Rodolfo Kush, che è quello che
meglio ha colto cosa sia un popolo.
Poiché so che mi ascolterete, vi con-
siglio di leggere Kush”, prosegue,
“E’ una delle grandi menti argentine,
con libri sulla filosofia del popolo. In
parte, questo è ciò che ha vissuto la
Chiesa latinoamericana, anche se ha
avuto tentativi di ideologizzazione,
come lo strumento di analisi marxi-
sta della realtà per la Teologia della
Liberazione. E’ stata una strumenta-
lizzazione ideologica, un percorso di
liberazione - mettiamola così - della
Chiesa popolare latinoamericana”.
Ma un conto è il popolo, un altro i
populismi: “In Europa devo spiegar-
lo sempre”, rileva Papa Francesco.
“Qui hanno un’esperienza molto tri-
ste del populismo. E’ appena uscito
un libro, ‘Sindrome 1933’, che mostra
come si è generato il populismo di
Hitler. Per questo mi piace dire: non
confondiamo il populismo con il

popolarismo”, sottolinea, “Il popola-
rismo è quando il popolo porta avan-
ti le proprie cose, esprime il suo pen-
siero nel dialogo ed è sovrano. Il
populismo è un’ideologia che unisce
il popolo, che cerca di raggrupparlo
in un’unica direzione. E qui, quando
parli loro di fascismo e di nazismo,
capiscono cos’è il populismo”. La
Chiesa latinoamericana, da parte
sua, “presenta in alcuni casi aspetti
di sudditanza ideologica. Ci sono
stati e continueranno ad esserci, per-
ché questo è un limite umano. Ma è
una Chiesa che ha saputo e sa espri-
mere sempre meglio la sua pietà
popolare, ad esempio la sua religio-
sità e la sua organizzazione popola-
re. Quando scopri che per la festa
patronale del Miracolo di Salta i
Misachicos scendono da 3mila metri,
c’è lì un’entità religiosa che non è
superstizione, perché si sentono
identificati con essa. La Chiesa lati-
noamericana e’ cresciuta molto in
questo senso. Ed è anche una Chiesa
che ha saputo coltivare le periferie,
perché la vera realtà si vede da lì”. 

In un’intervista all’agenzia argentina Telam, Papa Francesco ripercorre le scelte del Pontificato

“La mia Chiesa? Voluta così dai cardinali”
Della tradizione latinoamericana “valorizzata la vicinanza al popolo. Ma niente populismi”

“La situazione è grave. Un vento di guerra
e di insicurezza torna a soffiare su questa
parte orientale del nostro Paese”. Lo
denuncia in una nota inviata a Fides mon-
signor Francois-Xavier Maroy Rusengo,
arcivescovo di Bukavu, capoluogo del Sud
Kivu, una delle provincie dell’est della
Repubblica Democratica del Congo dove
da decenni agiscono impunemente milizie
e bande armate che vessano la popolazio-
ne. “Il nostro sguardo si ferma particolar-
mente sulla situazione molto critica a
seguito della recente occupazione della
città di Bunagana,nel territorio di
Rutshuru, da parte del gruppo armato
M23 che ha ripreso a combattere in un
ciclo infernale di violenza, perdita di vite
umane, sfollamento spostamento di popo-
lazioni e distruzione del nostro tessuto
economico e sociale. E’ la storia che si ripe-
te”, sottolinea monsignor Rusengo. L’M23
è un movimento di guerriglia che nel 2013
aveva firmato un accordo di pace con il
governo di Kinshasa ma che di recente ha
ripreso le armi. Le autorità congolesi accu-
sano il vicino Ruanda di appoggiare l’M23;

accuse ritorte da Kigali contro Kinshasa
incolpata a sua volta di favori nei confron-
ti dell’opposizione armata ruandese che ha
base nella Repubblica Democratica del
Congo. “Curiosamente, il supporto ester-
no è sempre lo stesso, con lo stesso schema
e con gli stessi obiettivi: l’allontanamento
di questa parte del Paese dal controllo del
nostro governo centrale e forse la sua
annessione ai Paesi vicini”, afferma monsi-
gnor Rusengo. L’arcivescovo di Bukavu
incoraggia i fedeli a non abbandonarsi alla
mentalità fatalista: “Una visione fatalistica
e parziale del Vangelo porta alcuni a vede-
re in tutto ciò che accade una volontà di
Dio, o anche una punizione; altri a pensa-
re che Dio farà tutto per noi. Non è cosi’“.

Monsignor Rusengo sottolinea che “la
Chiesa cattolica sente dentro di sé e condi-
vide il grido del popolo congolese, e vuole
con tutte le sue forze fermare lo spargi-
mento di sangue di tante persone innocen-
ti”. “Il popolo congolese è esasperato dal-
l’ambiguità della comunità internazionale
nei suoi confronti: sono state commesse
gravi violazioni contro i congolesi, docu-
mentate dal Rapporto Mapping, ma non si
fa quasi nulla per sanzionarle e per risarci-
re le vittime”, continua monsignor
Rusengo nel denunciare l’inerzia della
comunità internazionale che da più di 25
anni ha istituito la missione di manteni-
mento della pace (Monusco) “la più costo-
sa del nostro tempo, in media un miliardo
di dollari all’anno”, ma i cui risultati sono
scarsi. L’arcivescovo chiede allo Stato con-
golese “di rivedere i suoi rapporti con la
comunità internazionale che tratta il
nostro Paese come uno Stato di seconda
classe la cui sicurezza e sviluppo contano
poco”, e di creare un vero esercito e non un
amalgama di ex ribelli scarsamente inte-
grati.

Il grido dell’arcivescovo di Bukavu:
“Il Congo nella spirale del sangue
Ma il mondo rimane a guardare”

Crolla la solidarietà verso gli ucraini. Gli
aiuti per il Paese in guerra a causa dell’ag-
gressione scatenata dalla Russia ormai
quattro mesi fa, sono diminuiti in manie-
ra imponente, quantificabile in una per-
centuale pari al “90 per cento”. Don
Marco Semehen, rettore della Basilica di
Santa Sofia a Roma, la chiesa ucraina che
dal giorno dell’aggressione russa è diven-
tata il centro di raccolta degli aiuti, ha
quindi deciso di lanciare un sos aiuti.
“Serve tanto cibo per la crisi umanitaria, -
dice don Semehen -. Sono più che mai
urgenti medicine, materiale sanitario,
sedie a rotelle, stampelle, materiale igieni-
co: pannolini per bambini, per gli adulti.
Le richieste sono tante, gli aiuti sono

diminuiti tantissimo”. A febbraio, alla
chiesa di Santa Sofia arrivavano moltissi-
mi sostegni: in tanti erano pronti a dare il
loro contributo portando aiuti. Poi la soli-
darietà è andata diminuendo sempre più.
Il rettore della chiesa ucraina a Roma
riflette sul perché di tanto raffreddamen-
to nella solidarietà: “Il problema più
grave è che tutte le guerre, quando si
allungano, non fanno più notizia. Tutti
sanno che c’è la guerra, ma poi subentra
stanchezza. Bisogna di nuovo cominciare
a bussare alle porte”. Qualche donazione
grande c’è ancora. Ma si tratta di episodi
sporadici, come quella che ha consentito
ieri di inviare a Kiev materiale igienico.
“Tuttavia il calo è enorme - ribadisce don

Marco -. C’è poi anche l’aspetto, non tra-
scurabile, dell’aumento dei prezzi. Sono
tante le componenti che hanno raffredda-
to la solidarietà. Le vacanze poi non ci
danno grandi speranze ma da settembre
proveremo a ripartire, facendo di nuovo
appello per gli aiuti”. Il rettore di Santa
Sofia auspica che si possa trovare una via
d’uscita per lo stop della guerra in
Ucraina “ma non c’è voglia di dialogo da
parte russa”.

Aiuti all’Ucraina in drastico calo
Appello della comunità di Roma
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Le debolezze, ma anche le
virtù, della filiera produttiva
italiana composta per il 90 per
cento da piccole e medie
imprese, sottocapitalizzata e
concentrata su produzioni tal-
volta a basso valore aggiunto,
sono state al centro del conve-
gno “Trasformazione e soste-
nibilità, le sfide e le opportuni-
tà per la filiera automotive”.
Carenze su cui è necessario
lavorare soprattutto in un con-
testo di transizione e defini-
zione di nuovi equilibri come
quello attuale. “La filiera del-
l’auto ha continuato a essere
interessata dal fenomeno della
decentralizzazione, finalizzato
al contenimento dei costi e
accelerato dalla progressiva
riduzione e modularizzazione
delle piattaforme produttive
dei grandi costruttori”, ha
affermato Mauro Micillo, chief
of Imi Corporate &
Investment Banking Division
di Intesa Sanpaolo, aprendo
l’evento. “Tale ricerca di effi-
cienza à ben testimoniata, ad
esempio, dalla fusione che ha
interessato due dei principali
produttori europei, Fca e Psa,
che nel 2019 hanno annunciato
la nascita di Stellantis.
Parlando di consolidamento,
lasciatemi precisare che, nono-
stante le azioni poste in essere
dai capi-filiera nel corso degli
ultimi anni, il settore in Italia
era e rimane estremamente
frammentato, in quanto oltre il
90 per cento della filiera auto-
mobilistica è costituito” da
piccole e medie impresw. I
dati sul settore automotive
dimostrano quanto il settore
sia strategico per il sistema
economico europeo: l’8 per
cento del Pil dell’Unione
Europea è rappresentato da
ricavi generati dal comparto
auto; l’11,5 per cento della
forza lavoro manifatturiera e
ben il 6,6 per cento della forza
lavoro complessiva in Europa

è coinvolta nel settore. Da una
ricerca realizzata dall’Area
studi di Intesa Sanpaolo emer-
ge che la vera sfida per la filie-
ra italiana è la revisione del
business model e la necessità
di fare massa critica anche
attraverso operazioni di con-
solidamento. L’intero ecosiste-
ma dell’auto sta vivendo una
trasformazione epocale guida-
ta da diversi fattori, fra cui il
cambiamento nelle preferenze
dei consumatori, la spinta legi-
slativa verso modelli di soste-
nibilità di lungo termine,
l’evoluzione tecnologica a
favore di modelli di trazione
green, la crescente digitalizza-
zione e nuovi sviluppi nel-
l’ambito delle filiere di
approvvigionamento interna-
zionali. Per competere in tale
contesto, occorreranno cam-
biamenti strutturali degli
investimenti a favore della
transizione Esg, della smart
mobility, della crescita di scala
per tutte le aziende della filie-
ra, attraverso una profonda
revisione del business model
tradizionale, oltre a forme di
aggregazione per ottenere
massa critica. In occasione del-
l’evento, la Direzione Studi e
Ricerche di Intesa Sanpaolo ha
inoltre presentato i risultati di
un’indagine realizzata ad hoc
tra marzo e giugno di que-
st’anno. Sono state intervistate
126 imprese specializzate nella
filiera dell’automotive italia-

na, soprattutto di dimensioni
medie e grandi, con un fattu-
rato complessivo che nel 2021
e’ stato pari a circa 15 miliardi
di euro. Le imprese coinvolte
mostrano una buona diversifi-
cazione produttiva e una ele-
vata propensione a innovare:
il 69 per cento ha, infatti, un
centro di ricerca e sviluppo,
con punte del 78 per cento tra
le imprese più grandi. I forni-
tori di tecnologie e le universi-
tà potranno divenire i princi-
pali partner delle aziende del
settore: sono, infatti, stati indi-
cati come potenziali partner
rispettivamente dal 61 per
cento e dal 54 per cento delle
imprese intervistate. Quasi
nove imprese su dieci dichia-
rano di considerare un’oppor-
tunità la transizione tecnologi-
ca in corso nel settore. Sono
però necessari rilevanti inve-
stimenti  e vi è ancora un forte
legame tra dimensione del-
l’impresa e progetti di innova-
zione. Tornando alle carenze
della filiera Fabio Matti,
Responsabile Industry
Automotive&Industrials, divi-
sione Imi Corporate &
Investment Banking di Intesa
Sanpaolo, ha aggiunto: “Tanta
filiera è concentrata su trend
che non sono particolarmente
vincenti. Un conto è fare com-
ponenti per motori a scoppio,
un conto è fare sensoristica ed
essere posizionati sull’elettri-
co”. L’esecutivo deve farsi tro-

vare pronto di fronte a questa
trasformazione del settore.
“Siamo il Paese della compo-
nentistica, siamo il fornitore
della grande industria auto-
mobilistica tedesca. Ricordo
che abbiamo 70-80 mila posti a
rischio sul fronte della produ-
zione. Abbiamo circa 400
imprese che dovranno cam-
biare mestiere. Dobbiamo
essere pronti, puntuali e tem-
pestivi nell’accompagnare
questo cambiamento di
mestiere. Questa è la sfida che
abbiamo”, ha affermato
Gilberto Pichetto Fratin, vice-
ministro dello Sviluppo
Economico. “L’automotive in
Italia occupa direttamente
270-280mila persone con 50
miliardi di fatturato diretto
ma complessivamente occupa
più di 1,2 milioni di persone
con fatturato fatturato com-
plessivo di 350 miliardi. Il 20
per cento del Pil del nostro
Paese è legato al settore auto-
motive”, ha proseguito. Un
altro tema in chiaroscuro è il
valore borsistico, spesso ecces-
sivo, riflettuto dall’elettrico. “I
mercati e le borse ci stanno
dicendo cose un po’ contro-
intuitive: la Tesla che è a valle
della rivoluzione verde che sta
attraversando il settore auto-
motive vale in Borsa il 120 per
cento della somma delle mar-
ket cup dei maggiori 10 pro-
duttori mondiali: nel 2020 rap-
presentava meno del 10 per
cento. Non solo: Tesla vede 1,1
milione di capitalizzazione
per veicolo venduto quando
per i produttori tradizionali
questo range è compreso tra i
10 mila e i 40 mila dollari per
unità venduta: questi eccessi è
mia convinzione che verranno
ridotti”, ha affermato
Massimo Mocio, deputy chief
Divisione Imi Corporate &
Investment Banking di Intesa
Sanpaolo, chiudendo il conve-
gno. 

In Italia il comparto vale almeno il 20% del Pil ma ora serve un approccio nuovo e hi-tech

L’automotive, gigante che cerca un’identità
La ricerca destinata a fare la differenza. Piccole e medie imprese al centro della “rivoluzione”

Il commissario
della Federal
Communications
Commission (Fcc),
Brendan Carr, ha
chiesto ad Apple e
Google di rimuo-
vere TikTok dai
loro app store,
affermando in una
lettera alle due
società che il popo-
lare servizio di video brevi rappresenta una “seria minaccia” per
la sicurezza nazionale degli Stati Uniti. TikTok è di proprietà di
ByteDance con sede in Cina. Nella lettera, Carr sostiene che
TikTok “raccoglie vaste riserve di dati sensibili” sugli utenti sta-
tunitensi dell’app, quindi li condivide con il governo cinese. Il
commissario ha citato un recente rapporto BuzzFeed in cui si
afferma che l’audio trapelato da oltre 80 riunioni interne di
TikTok ha mostrato che i dipendenti di ByteDance con sede in
Cina “hanno ripetutamente accesso a dati non pubblici sugli
utenti TikTok statunitensi”. Apple, Google e TikTok non hanno
risposto alle richieste di commento. Tali accuse sono simili a
quelle mosse dall’ex presidente Donald Trump a TikTok in un
ordine esecutivo nel 2020. L’ordine diceva che TikTok “consen-
te al Partito Comunista Cinese l’accesso alle informazioni perso-
nali e proprietarie degli americani, consentendo potenzialmente
alla Cina di tracciare le sedi di dipendenti e appaltatori federali,
creare dossier di informazioni personali per ricatti e condurre
attivita’ di spionaggio aziendale”. Il presidente Joe Biden ha suc-
cessivamente revocato l’ordine. Carr osserva che sia Apple sia
Google affermano che i loro app store sono “luoghi sicuri e affi-
dabili”, ma sostiene che TikTok non è né sicuro né affidabile. “E’
chiaro che TikTok rappresenta un rischio inaccettabile per la
sicurezza nazionale a causa della sua vasta raccolta di dati com-
binata con l’accesso apparentemente incontrollato di Pechino a
quei dati sensibili”, scrive Carr nella lettera, che ha pubblicato
su Twitter. “Pertanto ti chiedo di applicare il testo normale delle
politiche del tuo app store a TikTok e di rimuoverlo dai tuoi app
store per il mancato rispetto di tali termini”. Carr aggiunge che
TikTok non è solo un’app per condividere video o meme diver-
tenti. “Quelli sono i vestiti delle pecore”, scrisse. “In sostanza,
TikTok funziona come un sofisticato strumento di sorveglianza
che raccoglie grandi quantità di dati personali e sensibili”. Va
ricordato che Carr, membro repubblicano anziano della Federal
Communications Commission, è stato nominato da Trump. Carr
ha chiesto alle due società di rispondere entro l’8 luglio. 

Usa, TikTok nel mirino
delle autorità: “Usa i dati
riservati, è una minaccia”

Il Bitcoin è sceso nuovamente sotto i
20mila dollari e si avvia verso il più
grande calo trimestrale da un decennio
a questa parte, trainando i ribassi della
maggior parte degli asset digitali.
Come evidenzia un editoriale di
Barrons, nelle ultime 24 ore il Bitcoin è
sceso del 3,9 per cento a 19.282 dollari,
il che evidenzia un ribasso rispetto ai
47.456 dollari dell’inizio di aprile e un
calo del 70 per cento circa rispetto al
valore massimo raggiunto lo scorso
novembre. La perdita attuale, del 59
per cento, è la peggiore dal 2011, appe-
na due anni dopo il suo lancio. La noti-

zia che il fondo hedge di criptovalute
Three Arrows sarà costretto a liquida-
re i suoi asset, così come i nuovi com-
menti dei banchieri centrali che sugge-
riscono l’arrivo di ulteriori rialzi dei
tassi di interesse, hanno gettato
un’ombra sul settore delle criptovalu-
te. Anche altre criptovalute come
Ethereum, Solana, Cardano e
Avalanche sono scese. Tra le altre
società di cripto che hanno registrato
problemi c’è Celsius Networks che ha
congelato la maggior parte delle tran-
sazioni dei propri utenti. Finblox,
un’altra piattaforma di prestito di crip-

tovalute, ha bloccato i prelievi, eviden-
ziando che si affidava a Three Arrows
per la liquidità. Il quale, oltre l’ordine
di liquidazione, ha ricevuto una notifi-
ca di inadempienza a parte del broker
Voyager Digital.

Da aprile soltanto il Bitcoin ha perso oltre il 70%

Il tracollo delle criptovalute



“Siccità terribile
Se durerà ancora
l’estate sarà dura”

Giornate infuocate con l’agricoltura che soffre e anche rischi per la salute 
Caldo torrido, la tregua è lontana
“La canicola ci opprimerà ancora”

Sono oltre 250 gli ettari di terreno
distrutti dai roghi che si sono svilup-
pati in questi giorni nella Capitale e in
provincia di Roma. E’ quanto emerge
da una prima stima approssimativa
effettuata dalla Coldiretti, che segnala
danni soprattutto alle colture cereali-
cole, frutticole e vitivinicole. Devastate
anche molte coltivazioni di kiwi,
soprattutto nell’area del litorale roma-
no e in particolare modo a Pomezia. In
tutta l’area si registrano danni ingenti
in fasi di quantificazione da parte delle
aziende agricole anche se le anticipa-
zioni delineano un quadro improntato
ad estrema preoccupazione. Ci sono
da mettere nel computo anche decine
di animali morti tra cui mucche e
capre. Danneggiati, inoltre, gli impian-
ti di irrigazioni e le coperture antigran-
dine. “Si tratta di danni incalcolabili -
spiega il presidente di Coldiretti
Roma, Niccolò Sacchetti - immediati
alla produzione e, per altre tipologie,
in grado di dispiegarsi a lungo termi-
ne, i cui effetti si protrarranno negli
anni prima di poter tornare ai normali
livelli di produzione. I nostri agricolto-
ri sono davvero provati da una serie di
situazioni determinate dal periodo sto-
rico che stiamo vivendo e che si stanno
ripercuotendo in maniera drammatica
sulle loro attività, già messa in ginoc-
chio dalle temperature anomale e dalla
perdurante siccità. Solo da metà giu-
gno sono state oltre 1.200 le richieste di
intervento arrivate ai vigili del fuoco
nel Lazio; a Roma se ne sono registrate

oltre 400 in 72 ore e sono già decine e
decine gli ettari di terreno andati in
fumo. Questi incendi stanno mettendo
a dura prova la sopravvivenza di real-
tà già sul lastrico - prosegue Sacchetti -
e alle prese con la siccità, con l’aumen-
to dei costi delle materie prime, con le
conseguenze del conflitto in Ucraina e
a Roma e provincia anche con la peste
suina, per la verità presente pure in
altra parte d’Italia. Serve immediata-
mente un supporto economico. Senza
ristori, le nostre aziende rischiano di
chiudere e con loro perderemo anche
posti di lavoro, oltre al patrimonio di
biodiversità che custodiscono”.

Preoccupa fortemente, inoltre, la ridu-
zione delle rese di produzione delle
coltivazioni in campo, a causa della
siccità, come il grano che fa segnare
quest’anno un calo del 15 per cento
delle raccolta. 
Sono in difficoltà anche le coltivazioni
di girasole, mais, e gli altri cereali, oltre
a quella dei foraggi per l’alimentazio-
ne degli animali e di ortaggi e frutta,
che hanno bisogno di acqua per cresce-
re. A soffrire il caldo sono anche gli
animali nelle fattorie dove le mucche
con le alte temperature stanno produ-
cendo per lo stress fino al 10 per cento
di latte in meno.

Gli incendi mettono in crisi il Lazio
Coldiretti: “Danni gravi e duraturi”

L’anticiclone africano fa boc-
cheggiare l’Italia, soprattutto il
Centro-Sud, e ormai tutti gli
esperti sono concordi nel pre-
vedere un’estate con tempera-
ture sopra la media. L’esordio,
d’altronde, è stato tale da non
lasciare margini a dubbi. Oggi
sono 22 le città segnate col bol-
lino rosso per le ondate di calo-
re, con raccomandazione agli
anziani e ai fragili di adoperare
la massima cautela. Al Nord
nei giorni scorsi per la verità
“Caronte”, come è stato signifi-
cativamente ribattezzato il
feroce anticiclone africano, una
breve tregua al prezzo, però, di
nubifragi, grandine e forti
venti: una situazione legata
all’afa poiché il vapore e l’ener-
gia accumulata nei primi giorni
di temperature terribili fungo-
no da combustibile per la for-
mazione di “supercelle tempo-
ralesche”. “I modelli stagionali
preannunciano un’estate con
temperature molto probabil-
mente sopra la media e molto
secca - spiega l’Osservatorio
sulla siccità dell’Istituto per la
bioeconomia del Consiglio
nazionale delle ricerche (Cnr-
Ibe) -. La siccità sta intaccando
le riserve idriche superficiali
principalmente nel Nord Italia.
Questa situazione sta però pro-
gressivamente interessando
anche il Centro-Sud a causa
delle temperature da record
fatte segnare a maggio che sor-
passa l’omologo mese del 2003,
e quelle di giugno, quando
abbiamo registrato valori tipici
di fine luglio”. A Roma, con i
40,7 gradi all’ombra raggiunti
lunedì, è stato superato di 2
gradi il precedente record del
2019 - spiegano gli esperti de
IlMeteo.it - mentre i valori vici-
ni ai 45-46 gradi attesi in Sicilia
potrebbero far vacillare il
record europeo di caldo del-
l’anno scorso raggiunto a
Floridia in provincia di
Siracusa: l’11 agosto furono

toccati 48,8 gradi battendo il
precedente record di 48 gradi
rilevati ad Atene nel 1977.
“Temperature tipiche di
Algeria e Medio Oriente in
pieno giugno: i cambiamenti
climatici sono in atto anche in
Italia”, osservano gli esperti
aggiungendo che l’anticiclone
africano “ci accompagnerà per
almeno altri 10 giorni”. 
L’afa e il caldo estremo faranno
salire, come detto, a 22 le città
italiane con bollino rosso per le
ondate di calore. Secondo il
bollettino del ministero della
Salute saranno Ancona, Bari,
Bologna, Cagliari,
Campobasso, Catania,

Civitavecchia, Firenze,
Frosinone, Latina, Messina,
Napoli, Palermo, Perugia,
Pescara, Reggio Calabria, Rieti,
Roma, Trieste, Venezia,
Verona, Viterbo. “Attualmente,
in base ai dati a nostra disposi-
zione, l’ondata di caldo andrà
avanti per tutta la settimana.
Non ci saranno, però, i picchi di
lunedì anche se il caldo intenso
farà raggiungere punte capaci
di sfiorare i 40 gradi al Sud”,
dice Andrea Giuliacci di
Meteo.it. “Soltanto tra mercole-
dì 6 luglio e venerdì 8 luglio
dovrebbero arrivare correnti
più fresche capaci di spazzare
via l’afa prima al Nord, poi al

Centro e al Sud. Le temperatu-
re torneranno vicine alle medie,
30 gradi pomeridiani e 18\20
serali. E’ bene ricordare che si
tratta di proiezioni”, ha tuttavia
precisato il meteorologo. Una
lettura confermata pure da
Antonio Sanò de “IlMeteo.it”:
“Già lunedì si sono sperimenta-
te delle temperature molto alte,
addirittura Roma ha superato i
40 gradi, che è il record storico
di sempre da quando si fanno
rilevazioni per il mese di giu-
gno”, afferma Sanò.
“La particolarità però di questa
ondata di calore - puntualizza
tuttavia - è che continuerà per
tutta la settimana e anche la
prossima: è una situazione
eccezionale che non ha prece-
denti, un caldo che anziché
durare un giorno o due, dura
15-20 giorni. Addirittura non si
intravede se non dopo il 6 o 7
luglio un lieve calo che potreb-
be portare le temperature dai 7
gradi sopra la norma ai 3 sopra
norma. Calo - avverte - che
rimarrà comunque attestato su
valori ancora molto superiori
alle medie stagionali”.

“Di situazioni di siccità ne
abbiamo avute in passato,
non si tratta certo di fenomeni
nuovi. Il problema, però, è che
adesso stanno diventando più
frequenti, più intense ma
soprattutto si combinano in
maniera sfavorevole con l’au-
mento della temperatura”. E’
la fotografia di questa pazza,
e per certi versi già drammati-
ca, estate del 2022 scattata dal
climatologo Luca Mercalli
parlando di emergenza siccità
e dell’overshoot day. “La sic-
cità è già grave quando capita

con un clima relativamente
fresco - aggiunge Mercalli -
ma diventa gravissima quan-
do le temperature sono molto
più elevate della norma per il
motivo che, con il caldo, le
piante consumano più acqua,
l’agricoltura va in crisi molto
più in fretta, l’industria, spe-
cie la produzione di energia
elettrica, richiede il raffredda-
mento delle centrali e questo
le manda in sofferenza. Noi
stessi quando è più caldo
usiamo più acqua.
Quest’anno abbiamo avuto
un inverno poverissimo di
piogge e di neve, specie al
Nord. Persino il fiume Po si
trova in una condizione direi
storica di magra: 250 metri
cubi al secondo e dovrebbero
essere 1.400 circa a stagione.
Se non pioverà in modo consi-
stente nelle prossime settima-
ne, abbiamo di fronte a noi
un’estate ancora lunga, con
temperature elevate”. Per
Mercalli “è tardi intervenire
per questa siccità. Non si può
pensare in due mesi di mette-
re in campo lavoro che si
sarebbe dovuto fare in 30
anni, ma si può sempre inizia-
re con un programma a livello
nazionale, finanziato per
molti anni di seguito, che
renda l’uso dell’acqua in tutto
il Paese più resiliente”.
“Questo vuol dire, poiché in
futuro dobbiamo aspettarci
nuove siccità e temperature in
ulteriore aumento, che biso-
gna riparare prima di tutto gli
acquedotti, che letteralmente
fanno acqua da tutte le parti:
la media italiana di perdite è
del 42 per cento. Bisogna
rifarli, sono vecchi. Poi dob-
biamo costruire degli invasi,
mettere da parte l’acqua
quando c’è, per poterla utiliz-
zare come riserva nei mesi più
caldi. Oggi si possono fare
piccoli laghetti di campagna,
che danno la riserva dove
serve. E poi c’è da fare molta
educazione nel pubblico e
spiegare come si usa l’acqua.
C’è da fare un grande investi-
mento in agricoltura, un cam-
biamento anche nelle coltiva-
zioni... Una vera e propria
rivoluzione di mentalità”. 
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“Caput Mundi è uno straordi-
nario strumento che ci aiuterà
nella valorizzazione dell’im-
menso patrimonio archeologi-
co e culturale che il Lazio pos-
siede ed è un’altra delle oppor-
tunità che ci viene offerta dal
PNRR in attesa del Giubileo. La
Regione, ormai da anni, lavora
a un progetto strategico di
potenziamento e rafforzamento
dei Cammini del Lazio, come
attrattori culturali fondamenta-
li per lo sviluppo di forme di
turismo lento e sostenibile. I
Cammini sono legati alla storia
dello spirito, alle nostre radici
culturali e, insieme, consentono
la scoperta di luoghi immersi
nella natura, spesso nascosti e
poco conosciuti ma di assoluta
bellezza. Con lo sviluppo di
questa rete creiamo nuove
opportunità di rilancio per il
turismo, per le aree interne, per
il patrimonio dei borghi che,
specie nella crisi Covid, hanno
sofferto moltissimo e che ora
devono essere uno dei pilastri
della rinascita. Caput Mundi ci
aiuterà in questa missione stra-
tegica, anche per farci trovare
pronti al grande appuntamento
con il Giubileo del 2025”, così il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti commenta la
presentazione degli interventi
previsti dal progetto “Caput
Mundi”, avvenuta questa mat-
tina in Campidoglio.
“Nell’ambito della linea di
finanziamento prevista con
“Caput Mundi”, alla Regione
Lazio sono stati assegnati 1
milione e 700mila euro per la
realizzazione di un importante
intervento di turismo sostenibi-
le e culturale. Destineremo le
risorse per perfezionare i
Cammini del Lazio, rete su cui
stiamo investendo da tempo.
Grazie al progetto “Grande
Latium – Cammina in sicurez-
za” saranno realizzati punti di
sosta attrezzati con sedute e
pannelli solari che produrran-
no energia elettrica e, inoltre,
almeno una tappa per ogni
cammino sarà resa perfetta-
mente accessibile così da age-
volarne la fruibilità a persone
con mobilità ridotta” – ha
dichiarato in una nota
l’Assessore al Turismo ed Enti
Locali della Regione Lazio,
Valentina Corrado. “Il Lazio è
capofila nel racconto di
un’Italia ancora inesplorata,
quella costituita dalle zone
interne e meno note, ma prezio-
se che affiancano le grandi real-
tà. Francigena Nord e Sud,
Cammino di San Francesco,
Cammino di San Benedetto,
Via Amerina e Cammino
Naturale di Parchi rappresenta-
no una insostituibile modalità
per la scoperta di piccoli centri
e borghi meno conosciuti, una
linea ideale che congiunge bel-
lezze naturalistiche, arte e
archeologia, nonché rappresen-
tano importanti infrastrutture
turistiche. Con questo interven-
to intendiamo migliorare la
fruibilità dei nostri cammini e
imprimere uno slancio ai flussi,
anche in vista del Giubileo
2025, un appuntamento che
richiamerà un numero consi-
stente di pellegrini: accoglierli

bene sarà un nostro preciso
dovere. Il PNRR rappresenta
una grande sfida in cui la rete
di collaborazione è fondamen-
tale e, in tal senso, “Caput
Mundi” è la sintesi perfetta di
un lavoro sinergico avviato per
valorizzare l’immenso patrimo-
nio artistico, culturale e turisti-
co di Roma e del Lazio. Oggi
durante la conferenza stampa
di presentazione degli inter-
venti previsti dal progetto
“Caput Mundi”, il Ministro
Massimo Garavaglia e il
Commissario Straordinario per

il Giubileo Roberto Gualtieri
hanno espresso apprezzamen-
to per il nostro progetto citan-
dolo come esempio virtuoso. Di
questo non posso che provare
grande soddisfazione”, ha con-
cluso Corrado.

Zingaretti: “Sport pilastro 
della rinascita del Lazio
“Oggi è una giornata di festa per-
ché finalmente possiamo incon-
trarci, dopo lunghi mesi di restri-
zioni, per celebrare insieme la
vera ripartenza dello sport che è
uno degli elementi determinanti

per la rinascita, per il benessere e
per il valore che genera in termini
sociali ed economici. Lo sport ci è
mancato tantissimo, nei momenti
più duri dell’emergenza. Ora che
si riparte a pieno ritmo, voglio
innanzitutto ringraziare le asso-
ciazioni sportive e tutto il mondo
dello sport che non si è mai ferma-
to e che con passione, coraggio e
impegno ha saputo garantire, per
quanto possibile, ai cittadini, gio-
vani e meno giovani, la possibilità
di svolgere attività sportive anche
nella fase più acuta della pande-
mia”, così il Presidente della
Regione Lazio, Nicola Zingaretti

che questo pomeriggio ha parteci-
pato a “Bentornato Sport – Pronti,
Ri-partenza, Via”, l’iniziativa pro-
mossa dalla Giunta regionale al
Pala Torrino di via Fiume Giallo
47 a Roma, per celebrare la ripar-
tenza dello sport e illustrare le
nuove misure messe in campo a
favore di questo settore.
All’iniziativa era presente anche il
delegato del Presidente alle
Politiche dello Sport, Roberto
Tavani che ha ricordato quanto e
come nel corso della pandemia la
Giunta Zingaretti sia stata vicina
al mondo dello sport: “Durante il
lockdown e nei mesi successivi –

ha spiegato Tavani - abbiamo cer-
cato in modo concreto di dimo-
strare la nostra vicinanza attiva al
settore: abbiamo stanziato 5 milio-
ni di euro a sostegno di affitti e
progetti di ripartenza per le asso-
ciazioni sportive dilettantistiche e
per le società sportive dilettantisti-
che, 4 milioni e 200mila euro per i
ristori e messo a disposizione oltre
6mila buoni sport e voucher alle
famiglie di tutto il Lazio per
garantire la possibilità di praticare
sport e allo stesso tempo aiutare le
strutture sportive a rimanere
aperte. Abbiamo pensato a tutti:
allenatori, trainer, insegnanti e

collaboratori sportivi, sostenendo-
li economicamente e credendo in
un comparto che per noi è un po’
il simbolo della ripartenza di tutto
il Lazio”. Nel corso dell’evento
hanno partecipato, oltre a tantissi-
mi giovani anche i rappresentanti
di associazioni sportive di tutto il
Lazio, federazioni sportive ed enti
di promozione sportiva. Previsto
inoltre il finanziamento di 800
mila euro per la riqualificazione
del centro ippico dei Pratoni del
Vivaro, lo storico impianto sporti-
vo delle Olimpiadi del Sessanta,
in vista della Coppa del mondo di
equitazione di settembre 2022. La
giunta infine ha deciso di istituire
anche una cabina di regia tra gli
assessorati per le misure dello
sport, un altro segnale di come la
Regione stia mettendo a sistema il
settore nel Lazio. Nel corso della
serata il Presidente Zingaretti ha
premiato Manuela Mennea, la
moglie di Pietro Mennea a 70 anni
dalla nascita dell’atleta olimpico
italiano.

“Proseguono le iniziative in pro-
gramma per l’estate municipale di
Roma Nord; un progetto ampio e
ricco di appuntamenti che si
aggiunge alla programmazione
dell’estate romana promossa dal
Comune di Roma. Dopo l’ultimo
fine settimana trascorso a
Grottarossa in compagnia di
numerose associazioni di volonta-
riato e culturali che hanno intrat-
tenuto grandi e piccini con tanti
appuntamenti nel giardino dell’IC
Parco di Veio, “E_state insieme in
XV” il prossimo weekend arriva
al Fleming. Il 2 e il 3 luglio, dalle
18 alle 22 nel cortile dell’IC Nitti,

in Via Francesco Saverio Nitti 61,
la ControTempo Theatre, vincitri-
ce del bando promosso dal
Municipio XV, in collaborazione
con il Comitato di Quartiere “Il
Filo del Quartiere”, vi aspetta per
il “Mercatino del riuso e del barat-
to” con l’intrattenimento musicale
dell’attore e musicista Carlo
Coculo. Domenica alle 18.30 la
presentazione del libro di
Massimiliano Simonini “Go Deo.
Per Sempre” che in collaborazione
con l’Associazione Retake Roma
avvierà anche un punto di raccol-
ta tappi di plastica e di scarpe da
ginnastica destinate al riuso e al

riciclo. Anche in questa occasione
voglio davvero ringraziare tutti
gli attori protagonisti della rasse-
gna estiva, un impegno che con il
Presidente Daniele Torquati
abbiamo preso appena insediati
per restituire a questa parte della
città un nuovo piano della cultura
territoriale, assente in questo terri-
torio da ormai troppo, che consen-
ta ai cittadini la riappropriazione
degli spazi urbani e una nuova
vivibilità dei nostri quartieri”.
Così in una nota l’Assessora alle
Politiche Culturali e Scolastiche
del Municipio XV, Tatiana
Marchisio
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Il Presidente: “La Regione, ormai da anni, lavora a un progetto 
di potenziamento e rafforzamento dei Cammini del Lazio”

“E_State Insieme in XV”, il 2 e 3 luglio nuovo 
week end ricco di appuntamenti a Roma Nord

Turismo, Zingaretti: “Caput Mundi
straordinario strumento per valorizzare
il patrimonio archeologico e culturale”

Aveva in casa reperti storici 
di epoca romana: 
denunciato dai Carabinieri
Gli agenti della Polizia del distret-
to di Monteverde, nel corso di
un pignoramento di beni, hanno
scoperto in casa di un uomo
reperti di interesse storico.
All’uomo sono stati sequestrati
55 reperti che sono stati affidati
in custodia giudiziale alla sovrin-
tendenza di Roma. Dopo gli
accertamenti in collaborazione
con i carabinieri della Tutela del
patrimonio culturale è emerso
che 32 pezzi erano beni autenti-
ci: si tratta di monete, bronzi, un
alabastro di epoca preromana
che provengono da Etruria e
Apulia e di reperti di età roma-
na repubblicana e imperiale.
L’uomo è stato denunciato per
ricettazione. (Fonte Adnkronos)

in Breve



“Regioni e Comuni non dotati di
uffici tecnici competenti chieda-
no supporto a CNR, Università e
Geologi per rispondere ai quesiti
tecnici rivolti sui progetti. Non
deve essere più consentito ai
politici di rispondere sui temi tec-
nici sulla geotermia con risposte
qualunquiste prive di ogni nozio-
ne tecnica”. È quanto ha afferma-
to il Presidente Associazione
Geotermia Zero Emissioni, Diego
Righini, in occasione degli Stati
Generali della Geotermia, orga-
nizzati nei giorni scorsi dal
Consiglio Nazionale degli
Geologi. La geotermia è attual-
mente la soluzione energetica più
efficace e immediata per rispon-
dere alla crisi di energia in
Europa. Nel corso dell’appuntato
è stato presentato il quadro gene-
rale degli impianti presenti oggi
in Italia, che vede 34 centrali in
Toscana, e la programmazione
per il 2035 con la realizzazione di
altre 15 centrali tra Emilia-
Romagna, Umbria, Lazio,
Campania, Basilicata e Sicilia. Le
nuove centrali saranno il frutto
della collaborazione tra gli studi
compiuti dal Consiglio
Nazionale delle Ricerche,
dall’Istituto Nazionale di
Geofisica e Vulcanologia e delle
Università italiane presenti nelle
regioni. Il lavoro sarà coordinato
dall’Unione Geotermica Italiana

e il piano industriale sarà redatto
da Enel con la collaborazione
delle PMI geotermiche coordina-
te dal manager di ITW Geotermia
Italia, Diego Righini. 
“E’ necessario un maggiore
impegno di studiosi, ricercatori,
Ordini dei geologi regionali e
altri tecnici nel rispondere alle
critiche pubbliche rivolte ai pro-
getti geotermici presentati in
Italia”, afferma Diego Righini,
“Progetti che non devono più
vedere sovraesposti gli impren-

ditori nel dibattito con i Comitati
contrari o critici, ma i gli ordini
professionali, le Università e gli
Istituti scientifici che fanno molti
convegni ma hanno dimostrato
poco coraggio nel affrontare criti-
che ingiustificate sui temi delicati
della sismicità e dell’inquina-
mento delle falde acquifere, fatta
eccezione dell’INGV che da
quando ha come presidente
Carlo Doglioni risponde caso su
caso sul tema della sismicità
smentendo collegamenti con i

progetti completamente diversi
di Strasburgo, San Gallo e
Basile”. Righini dà appuntamen-
to a tutti per il primo laboratorio
geotermia-idrogeno in Regione
Umbria promosso dalla Rete di
Imprese H-Circular per rispon-
dere alle esigenze dell’energivo-
ro e grande emettitore di CO2
come le Acciaierie Speciali di
Terni ed il progetto di RFI sulla
nuova linea a treni a idrogeno
verde del cratere sismico di
Terni, Rieti, L’Aquila e Sulmona.
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Incrementata la dotazione
finanziaria dell’Avviso
Pubblico Buoni asili nido 21-22
con cui la Regione Lazio sostie-
ne le famiglie attraverso buoni
fino a 400 euro per coprire i
costi di frequentazione dei ser-
vizi educativi dal 1° settembre
2021 al 31 luglio 2022. La dota-
zione iniziale di 6 milioni di
euro viene incrementata di 10
milioni per un totale di 16 milio-
ni a disposizione delle famiglie
del Lazio che ne hanno fatto

richiesta. “L’abbattimento delle
rette dei servizi educativi era tra
gli ambiziosi obiettivi che ci
siamo dati con l’approvazione
della legge regionale 7/2020.
L’alto numero di richieste dei
buoni – che ha reso necessario e
possibile l’incremento delle
risorse sull’Avviso – ci confer-
ma che l’intuizione della rifor-
ma del sistema 0/6 era corretta.
Con l’ampliamento della platea
dei beneficiari andiamo a soste-
nere sempre più famiglie met-
tendole in condizioni di poter
affrontare i costi dei servizi edu-
cativi sul territorio: questo
significa investire sull’educa-
zione e l’istruzione dei bambini
e delle bambine e, al contempo,
offrire ai genitori concreti stru-
menti di conciliazione dei tempi
di vita. Mi sono battuta due
anni fa per approvare la legge
sul sistema integrato di educa-
zione e istruzione convinta che
fosse un tassello fondamentale
di quella riforma del welfare di
sostegno alle famiglie che, oggi
più che mai, appare necessaria.
La notizia di oggi si inserisce in
un percorso di lunga data e che
continua a guardare avanti, cer-
cando le soluzioni migliori per
sostenere non solo genitori, ma
anche strutture, educatori e –
soprattutto – i bambini e le
bambine mettendo al centro il
diritto all’istruzione come
migliore forma di contrasto alle
diseguaglianze”. Così in una
nota Eleonora Mattia,
Presidente IX Commissione
Consiglio regionale del Lazio e
prima firmataria L.R. 7/2020.

Energia: stati generali della Geotermia
Diego Righini (ass. Geotermia Zero Emissioni): “Regioni e Comuni 
non dotati di uffici chiedano supporto a Cnr, Università e geologi”

Il sindaco Roberto Gualtieri e l’as-
sessora Sabrina Alfonsi
(Agricoltura, Ambiente e Ciclo dei
Rifiuti) hanno inaugurato a piazza
Mazzini il “Piano di potenzia-
mento dei servizi di spazzamento
e lavaggio strade”, messo a punto
con il management di AMA.
Obiettivo: ripristinare il decoro e
l’igiene urbana in zone particolar-
mente critiche, in tutta la città. E’
stata organizzata una dimostra-
zione delle modalità di intervento
previste dal nuovo piano, con una
squadra che ha operato su via
Giuseppe Ferrari. All’evento
hanno partecipato il presidente di
AMA, Daniele Pace, il direttore
generale AMA Andrea Bossola e
il vicedirettore generale Emiliano
Limiti. Il piano è stato realizzato
grazie ai nuovi operatori entrati in
servizio con le recenti assunzioni.
In una prima fase saranno impie-
gati 50 operatori che diventeranno
170 entro il mese di luglio. Per
assicurare massima efficacia allo
svolgimento delle attività, il per-
sonale viene organizzato in squa-
dre da 10 operatori a terra, affian-
cati da due spazzatrici, una mac-
china lavastrade-innaffiatrice e
due veicoli a vasca. Si partirà,
dunque, con 5 squadre operative
per arrivare ad oltre 15 a pieno

regime. Sul piano della dotazione
di mezzi, entreranno in servizio 88
nuove spazzatrici recentemente
acquistate da AMA. Il piano, in
via sperimentale, individua per
ogni Municipio delle aree di inter-
vento tipo (AET), classificate sulla
base di tre livelli che definiscono
la frequenza di interventi adegua-
ta alle diverse situazioni di critici-
tà: livello 1 intervento ogni 4 setti-
mane, livello 2 intervento ogni 2
settimane, livello 3 intervento set-
timanale. Nella prima fase di
avvio delle operazioni, tra le aree
sicuramente individuate con livel-
lo 3 sono compresi il Municipio I
per ovvie ragioni di pressione
turistica, le aree interessate dai
grandi eventi dell’Estate Romana,
le zone della movida estiva quali
San Lorenzo, Trastevere, Pigneto,
Ponte Milvio – dove  sono previsti
interventi settimanali la domenica
mattina - e il Municipio X nelle
aree interessate dall’affluenza
dovuta alla stagione balneare.
“Grazie alla disponibilità di nuovi
operatori entrati in servizio,
abbiamo potuto mettere a punto
con la direzione di AMA questo
nuovo piano permanente di igie-
ne urbana, specificamente orga-
nizzato per assicurare il potenzia-
mento degli ordinari servizi di

spazzamento e lavaggio delle
strade in aree di particolare critici-
tà”, afferma l’assessora Alfonsi.
“Gli interventi verranno realizzati
con un approccio integrato, con il
coinvolgimento dei Municipi per
effettuare in concomitanza opera-
zioni di diserbo e/o con il
Dipartimento Ambiente per even-
tuali interventi su aree verdi circo-
stanti. Sulla base delle esperienze
acquisite attraverso la realizzazio-
ne del piano straordinario per
l’emergenza rifiuti varato da que-
sta Amministrazione, mettiamo in
campo ulteriori risorse e strategie
mirate a dare alla città il decoro
che merita”.

Rifiuti, Santori (Lega):
“Immondizia ovunque,

ma Gualtieri scrive ai romani”
"Una lettera nella buca della
posta, ecco l'ultima boutade di
una giunta  che annaspa senza
riuscire a risolvere i problemi e
si rivolge ai cittadini per raccon-
tare quello che si farà (forse),
mentre la città accumula
immondizia ovunque con tem-
perature infernali e roghi quoti-
diani dovuti in larga parte all'in-
curia e alla mancanza di puli-
zia". Lo dichiara in una nota il
consigliere della Lega in
Campidoglio Fabrizio Santori,
che chiede spiegazioni al

Sindaco e all'Assessore compe-
tente sulle lettere che stanno
arrivando in questi giorni nelle
case romane. "Il sindaco
Gualtieri e l'assessore Alfonsi fir-
mano una lettera che è solo pro-
paganda. Si annuncia un taglio
alla Tari del 4%, piccolo sconto
su bollette che restano le più alte
d'Italia, e si approfitta per rac-
contare di progetti, attività e
risparmi di cui nessuno riesce a
vedere l'ombra. L'istituzione
invece di agire e fare il suo lavo-
ro pensa forse di essere ancora in
campagna elettorale, ma questo
non è più sopportabile. La Lega
chiede trasparenza e vigila:
quanti soldi sono stati spesi per
questa oziosa pubblicità? E da
quali fondi sono stati presi?
L'impegno politico non si spreca
glissando sulle promesse man-
cate: le mantiene. Ma il Pd, men-
tre la città e i suoi abitanti sono
esposti a gravissimi rischi da
mesi, e nulla cambia se non in
peggio, non immagina forse
nemmeno che un partito serio
rimane e deve rimanere a dispo-
sizione degli uomini e delle
donne che gli hanno dato fidu-
cia: prima, durante, e soprattutto
dopo le elezioni", conclude
l'esponente della Lega.

Gualtieri ha un piano di potenziamento 
di pulizia e lavaggio delle strade di Roma

Nido, Mattia (PD): 
“Al fianco delle famiglie
con nuove risorse, 16 mln
per abbattere le rette”



Le vacanze sono finalmente arri-
vate per migliaia di italiani e que-
st’anno al momento sembra che
siano senza tante restrizioni
dovute al coronavirus, cosa che
sta facendo sì che molti si pren-
dano qualche giorno di ferie più
volentieri. La crisi economica
sembra però far prediligere ai
turisti le destinazioni nazionali,
molto di più di quelli internazio-
nali. Il motore di ricerca di hotel e
voli  www.jetcost.it ha verificato
che le ricerche di alloggi nel mese
di luglio 2022 sono triplicate
rispetto allo scorso anno, quando
c'era ancora una certa incertezza
tra i viaggiatori a causa del virus.
Quasi 3 utenti su quattro (73%)
hanno cercato destinazioni

nazionali mentre solo il 27% ha
scelto destinazioni internazionali.
In termini di preferenze, sembra
che gli italiani vogliano ancora
sole e sabbia, evidenziando que-
ste destinazioni nelle loro ricer-

che (69%) rispetto a chi preferisce
le destinazioni interne (31%). Tre
località del Lazio sono risultate
tra le 35 più ambite del mese di
luglio 2022. Roma si distingue
per occupare la tredicesima posi-

zione. Jetcost.it analizza regolar-
mente le ricerche effettuate attra-
verso il suo sito web, in modo da
ottenere dati molto affidabili in
quanto si tratta di vere e proprie
ricerche e non di sondaggi. I dati

che analizzano i risultati delle
ricerche di alloggi tra il 1 e il 31
luglio indicano che, oltre a Roma,
tra le più ricercate dai turisti
nazionali ci sono anche Gaeta
(22) e Ponza (21).

laVocesabato 2 luglio 202210 • Roma

Roma è la tredicesima città più ricercata in Italia. Gaeta e Ponza sono tra le 35
destinazioni preferite dai turisti nazionali per trascorrere le vacanze di luglio

Tre mete del Lazio tra le più ricercate
dagli italiani per le vacanze di luglio 2022

1. Catania (Sicilia)
2. Riccione (Emilia-Romagna)
3. Jesolo (Friuli-Venezia Giulia)
4. Cesenatico (Emilia-Romagna)
5. Capri (Campania)
6. Lignano Sabbiadoro (Friuli-
Venezia Giulia)
7. Sorrento (Campania)
8. Ischia (Campania)
9. Palermo (Sicilia)
10. Capalbio (Toscana)
11. Alassio (Liguria)
12. Favignana (Sicilia)
13. Roma (Lazio)
14. Alghero (Sardegna)
15. Peschiera del Garda (Veneto)
16. Gallipoli (Puglia)
17. Rimini (Emilia-Romagna)

18. Olbia (Sardegna)
19. Porto Cesareo (Puglia)
20. Amalfi (Campania)
21. Cefalu (Sicilia)
22. Gaeta (Lazio)
23. Lampedusa (Sicilia)
24. Portofino (Liguria)
25. Bari (Puglia)
26. Elba (Toscana)
27. Capaccio (Campania)
28. Roccella Jonica (Calabria)
29. Caorle (Veneto)
30. Cervia (Emilia-Romagna)
31. Ponza (Lazio)
32. Cagliari (Sardegna)
33. Firenze (Toscana)
34. Tropea (Calabria)
35. Moena (Alto Adige)

Ignazio Ciarmoli, Direttore
Marketing di Jetcost, ha dichiara-
to: "Nonostante le ricerche di
alloggio da parte degli italiani per
il mese di luglio 2022 siano tripli-
cate rispetto al luglio dello scorso
anno, in gran parte per il fatto
che, come ha verificato una recen-
te indagine di Jetcost, sette su
dieci non temono più il coronavi-
rus nella prossima vacanza, sem-
bra che la crisi economica stia
pesando nella scelta della destina-
zione; si preferisce di gran lunga
cercare città nazionali, ancora
meglio se con spiaggia, con il 69%
dei turisti italiani che vuole sole,
sabbia e mare rispetto a destina-
zioni interne. Il Lazio risulta una
delle regioni più ricercate con tre
località tra le 35 preferite per tra-
scorrere queste vacanze; con
Roma che si distingue particolar-
mente, occupando la posizione
numero 13. Da Jetcost incorag-
giamo tutti gli italiani a godersi
queste meritate vacanze dopo il
coraggio dimostrato durante la
pandemia e nonostante l'attuale
crisi economica".

Le città italiane più 
ricercate per luglio 2022

Rino Gaetano Band, Massimo Bagnato, 
Teatro e musica jazz nel programma
di “Re…state in Tredicesimo”
Venerdì 8 luglio prenderà il via
nel XIII Municipio di Roma il pro-
gramma di “Re...state in tredicesi-
mo. Previste nel corso del mese di
luglio numerose attività culturali,
spettacoli e concerti, che vedranno
protagonisti artisti come la Rino
Gaetano Bando e il comico
Massimo Bagnato. Il programma
interesserà tutto il territorio del
Municipio XIII, dal centro alle
periferie, e andrà avanti fino al
mese di ottobre.  Si alterneranno
concerti di musica classica, jazz,
spettacoli teatrali, cabaret, spetta-
coli di artisti di strada per adulti e
bambini. Agli spettacoli previsti si
aggiungeranno anche alcune ini-

ziative per le celebrazioni
dell'Anno Pasoliniano. Tutti gli
appuntamenti sono a ingresso
gratuito. “Restituiamo ai nostri
cittadini momenti di socialità e
partecipazione”, dichiara la
Presidente del XIII Municipio,
Sabrina Giuseppetti, “E' una gran-
de soddisfazione essere riusciti a
realizzare questo percorso per
poter offrire opportunità di svago
interessanti e divertenti ai cittadi-
ni, anche grazie al lavoro della
Commissione Cultura e Sport del
Municipio XIII. Anche questo è un
modo per dare ai cittadini la pos-
sibilità di rivivere il territorio e per
questo ho voluto fortemente che le

iniziative si svolgessero anche
nella periferia di Casalotti e Castel
di Guido”. Il programma si inau-
gurerà ufficialmente venerdì 8
luglio, alle ore 19, all’Anfiteatro
San Giuseppe al Cottolengo (Valle
Aurelia, nei pressi del centro
Aura) con il concerto
dell’Ensemble Rosselini che ese-
guirà l’opera “Pierino e il lupo” di
Sergej Prokofiev. Sempre l’8
luglio, alle ore 20.30, ai Giardini
Paparelli (Montespaccato), ci sarà
lo spettacolo di arti di strada
“Uovo elettrico Circus – Ghirigoro
– Il circo più piccolo del mondo”.
Spettacolo di artisti di strada
anche sabato 9 luglio, alle ore 18, a

Piazza Ormea (Casalotti), e alle
19.30 al Giardino Paparelli
(Montespaccato) con lo spettacolo
di arte di strada “La festa dei colo-
ri – Circus Karakasciò – Gli eredi
delle fiamme”. Sabato 16 luglio,
alle ore 19, a Castel di Guido spet-
tacolo del Teatro di Paglia
“Omaggio alla rubedo”, espres-
sione che arriva dal modo alche-
mico che divide la giornata in tre
parti: albedo, rubedo, nigredo.
Giovedì 21 luglio, alle 21, sempre
a Castel di Guido, concerto di
musica jazz con il Patrizio
Destriere BoProject. Da mercoledì
27 luglio, alle 21, spettacoli a Villa
Carpegna. Si inizia il 27 con la

Rino Gaetano Band, tribute band
ufficiale dedicata all’indimentica-
bile cantautore. Giovedì 28 luglio
sarà la volta dello spettacolo di
cabaret “Stanno in mezzo a noi”
con Marco Capretti, mentre vener-
dì 29 luglio ci sarà lo spettacolo
teatrale “Muderparty – per la serie
“il detective sei tu! – il mistero del
nuraghe”. Gran finale sabato 30
luglio, sempre alle 21, con lo spet-
tacolo del comico Massimo

Bagnati. Settembre ed ottobre
ancora spettacoli di artisti di stra-
da al Parco Giovanni Paolo I
(Valle Aurelia) con gli artisti del
Posto delle Fragole e di Inca Italia.
Il 10 ottobre si chiude la rassegna
all’Anfiteatro San Giuseppe al
Cottolengo con le 4 Stagioni di
Vivaldi e il concerto per trombe ed
archi sempre del musicista veneto
suonato dal St. Paul Youth orche-
stra e solisti di chiara fama.
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tel  06 33055200
fax 06 33055219
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Progetti grafici bigliettini da visita, 
locandine, manifesti, volantini,
brochure, partecipazioni, inviti,

carte intestate, menu, buste ecc...



Niente più accaparramento indi-
scriminato di biglietti a danno di
cittadini e visitatori che non rie-
scono a trovare la possibilità di
accedere al Colosseo. Dal 25 giu-
gno 2022 il Parco archeologico
del Colosseo ha disposto che le
vendite dei biglietti Full
Experience Sotterranei e Arena e
dei biglietti dell’evento serale
Luna sul Colosseo, siano tassati-
vamente nominativi per ciascun
componente di gruppo e/o di
nucleo famigliare e riportino i
dati anagrafici di ogni singolo
visitatore. Per rendere la proce-

dura rigida e immodificabile a
posteriori, il PArCo ha disposto
che in caso di mancata corri-
spondenza con il documento di
identità del visitatore, non sarà
consentito l’accesso al Colosseo,
né garantito alcun rimborso.
«Dopo l’incontro di maggio con
Prefetto e Questore e dopo i
numerosi controlli fatti nei tanti
interventi svolti dalle forze del-
l’ordine, ora arriviamo a un pas-
saggio fondamentale nella lotta
al bagarinaggio e all’abusivismo
per il decoro e la tutela di uno
dei siti più visitati al mondo.
Una scelta che potrà fare da
modello per le città d’arte italia-
ne afflitte dal problema.

Ringrazio la direttrice del Parco
archeologico del Colosseo
Alfonsina Russo per l’impegno
profuso, volto a garantire a tutti
il diritto di fruire in sicurezza
delle bellezze del nostro patri-
monio». Così il Sottosegretario
di Stato per la Cultura Lucia
Borgonzoni. «È senz'altro una
decisione epocale quella che
abbiamo intrapreso in accordo
con il Sottosegretario di Stato e
con la Prefettura di Roma che
ringrazio per il coordinamento
di tutte le forze dell’ordine e per
il supporto e la collaborazione
quotidiane», dichiara Alfonsina
Russo, Direttrice del PArCo
archeologico del Colosseo.

«L'attenzione e la cura verso il
nostro pubblico sono al primo
posto nella nostra strategia di
gestione del PArCo e chiunque
ha diritto di godere del nostro
patrimonio usufruendo dei
nostri biglietti e dei nostri servi-
zi, senza costi aggiuntivi», con-
clude. La procedura è stata
avviata dal 25 giugno ma i
biglietti acquistati prima di tale
data potranno essere comunque
utilizzati senza l’indicazione dei
dati anagrafici del visitatore. Dal
2 luglio il controllo incrociato del
biglietto e dei documenti di
identità sarà realizzato all'in-
gresso del Colosseo anche con il
sostegno delle forze dell'ordine.
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È stata indetta per sabato 9
luglio prossimo, presso il Teatro
Stabile di Ostia Antica in via
Cardinale Cibo alle ore 17:30, la
seconda assemblea pubblica
aperta della Rete per la
Conferenza sui Rifiuti del
Municipio X di Roma (COPX).
L’unione promossa il 4 giugno
scorso da Fridays for Future,
ARCI, Stella Polare Nord,
CAOS, Pio La Torre, Salviamo
le Riserve Naturali e Salviamo
la Riserva di Procoio,
Evoluzione Civica, Spazio
Berlinguer, 1792, LabUr -
Laboratorio di Urbanistica, con-
tinua con l'obiettivo di racco-
gliere nuove adesioni, al fine di
costituire una rete attualmente
inesistente nel Municipio X di
chiusura del ciclo dei rifiuti che
elabori proposte serie, scientifi-
che e operative alternative alla
narrazione dominante su tema
così delicato di salute pubblica e
che apra uno spazio di confron-

to, in primis col Municipio X di
Roma e con AMA. Insieme a
esperti e tecnici, all’evento si
affronterà il tema della costru-
zione dell’inceneritore a Roma,
del biodigestore nel Municipio
X, del sovraccarico del TMB di
Acilia a seguito dell'incendio di
Malagrotta e di come si stia pro-
cedendo in modo schizofrenico
sul tema del ciclo dei rifiuti nel
territorio; in particolare saranno
analizzate possibili e concrete
alternative in linea ai criteri del-
l'economia circolare, come
richiesto anche dall’Unione
Europea. “Siamo cittadini pre-
occupati: al Sindaco Roberto
Gualtieri e al Presidente del
Municipio X Mario Falconi chie-
diamo una maggiore attenzione
su quelli che sono o potrebbero
essere i rischi per la salute.
Dopo l’incendio di Malagrotta,
sebbene ci dividano dalla zona
rossa solo quattro km, qui non
c’è stato nessun rilevamento
sulla qualità dell’aria e ora che il
TMB di Ostia Antica riceve 150
tonnellate di rifiuti ogni giorno
temiamo nuovi incendi e nuovi
rischi diossina” si legge nella
nota del comitato.

Il Parco archeologico del Colosseo in campo
per il contrasto alla vendita abusiva di biglietti
Attivati i biglietti nominativi per l'ingresso con Full Experience
ai sotterranei con arena e per le serate de la Luna sul Colosseo

Oggi il Direttore Generale del
CREA (Consiglio per la ricerca in
agricoltura e l’analisi dell’econo-
mia agraria) Stefano Vaccari e la
Soprintendente Speciale di Roma
Daniela Porro hanno firmato l’ac-
cordo per restaurare la preziosa
cinta muraria che circonda l’anti-
co complesso di San Tommaso in
Formis, all’interno di Villa
Celimontana, dove ha sede legale
il CREA, il più importante ente
italiano di ricerca sull’agroalimen-
tare. Il restauro, cofinanziato da
CREA e Ministero della Cultura -
Soprintendenza Speciale di Roma,
riguarda un patrimonio storico
architettonico di grande rilevanza
per la città. Il Complesso di san
Tommaso in Formis, che va dalla
cosiddetta Chiesa della Navicella -

Santa Maria in Domnica - all’Arco
di Dolabella e Silano, il più antico
degli archi di trionfo romani,
include capolavori come l’antico
mosaico dell’Ordine dei Trinitari,
porzioni dell’Acquedotto nero-
niano che portava acqua alla
Domus aurea e due antichi porta-
li di ingresso all’antico Ospedale -
fondato alla fine del XII secolo da
San Giovanni de Matha, fondato-

re dell’Ordine dei Trinitari - e al
Monastero. Si tratta di una cinta
muraria che assomma vestigia di
quasi due millenni di storia e che,
grazie all’accordo tra CREA e
Soprintendenza di Roma, verrà
messo in sicurezza e reso ancora
più bello per la cittadinanza roma-
na. I lavori di restauro sono già
stati avviati e si concluderanno
entro quest’anno.

Rifiuti: Copx indice
2° assemblea pubblica
dopo Malagrotta
L’appuntamento per fare rete 
previsto il 9 luglio a Ostia Antica

Inaugurato il lungotevere 
dedicato a Federico Fellini
Si è tenuta la cerimonia di intitola-
zione del “Lungotevere Federico
Fellini”, tra piazzale Maresciallo
Giardino e lungotevere
Maresciallo Cadorna. "Roma è
orgogliosa di dedicare una parte
del lungotevere a Federico Fellini.
Un regista unico e straordinario
che ha celebrato la Città Eterna,
esaltandone la bellezza nei suoi
film indimenticabili”. Così il sinda-
co Gualtieri, presente per Roma
Capitale allo scoprimento della
targa toponomastica con l’asses-
sore alla Cultura Miguel Gotor e la
presidente del Municipio I Lorenza
Bonaccorsi. “Con la sua arte”, ha
proseguito il Sindaco, “partendo
da Cinecittà ha conquistato il
mondo. Indimenticabili il suo
talento e il suo amore per Roma".

in Breve

CREA e Soprintendenza Speciale Roma firmano 
l’Accordo per il restauro delle Mura del complesso
di San Tommaso in Formis, a Villa Celimontana

La Regione Lazio stanzia ulterio-
ri 10 milioni di euro per il paga-
mento delle rette degli asili nido.
È stata infatti incrementata la
dotazione finanziaria
dell’Avviso pubblico per l’eroga-
zione di Buono servizio, il cui
importo inziale era di 6 milioni,
per un massimo di 400 euro al
mese, per l'accoglienza dei bam-
bini da 3-36 mesi negli asili-nido,
che si trovano nel Lazio, per il
periodo che va dal 1° settembre
2021 al 31 luglio 2022. A darne
notizia è l’Assessore alle
Politiche Sociali Welfare, Beni
Comuni e ASP Alessandra
Troncarelli. “Con questo Avviso

puntiamo a garantire le migliori
condizioni educative per i più
piccoli, assicurando un’istruzio-
ne adeguata, momenti di socia-
lizzazione e inclusione. Il nostro
obiettivo è quello di garantire e
tutelare il diritto alla formazione
dei bambini dal momento che è
alla base di un sano sviluppo e di
una crescita equilibrata – afferma

l’assessore Troncarelli -. Allo
stesso tempo, però, cerchiamo di
stare accanto ai genitori favoren-
do la conciliazione dei tempi
vita-lavoro, aiutandoli nella
gestione della routine quotidiana
in modo da poter coltivare anche
le proprie aspirazioni e tempo
libero”. “Abbiamo deciso di met-
tere a disposizione ulteriori risor-

se per dare risposta alle esigenze
delle famiglie dal momento che è
stato registrato un numero molto
elevato di domande – conclude
l’Assessore Troncarelli -. Grazie
all’incremento delle disponibilità
riconosciamo il contributo a un
numero maggiore di famiglie
che, avendo già presentato la
domanda, si trovano in attesa di
ricevere il buono servizio.
L’elevato numero delle doman-
de prevenute dimostra come il
percorso intrapreso dalla
Regione Lazio, a supporto dei
più piccoli e dei genitori, sia un
concreto strumento di supporto
per i cittadini”.

Regione Lazio: 10 mln
per il pagamento 
delle rette degli asili nido



Ieri pomeriggio, nell'area di piazza
Vittorio Emanuele II, in particola-
re all’interno dei “Giardini Nicola
Calipari”, e nella zona di via
Giolitti, sui c.d. ballatoi, così come
stabilito in sede di Comitato
Provinciale per l'Ordine e la
Sicurezza Pubblica, in Prefettura, e
coordinato nel conseguente
Tavolo Tecnico presso la
Questura, è stata effettuata l’enne-
sima operazione straordinaria
interforze ad "alto impatto", ese-
guita dalla Polizia di Stato,
dall'Arma dei Carabinieri, dalla
Guardia di Finanza e dalla Polizia
Locale Roma Capitale, per gli
aspetti legati alla "Sicurezza
Urbana". Il servizio ha avuto come
scopo quello di intensificare il con-
trollo del territorio di quell’area,
soprattutto per contrastare il feno-
meno dello spaccio di sostanze

stupefacenti, per verificare la pre-
senza di cittadini stranieri inadem-
pienti alla normativa sull’immi-
grazione e per sottoporre a con-
trollo i numerosi esercizi commer-
ciali insistenti nella zona. Controlli
a tappeto anche presso le strutture
ricettive.  Otto le attività commer-
ciali e di vicinato controllate: in
questo ambito sono state contesta-
te varie irregolarità amministrati-
ve sanzionate per un totale di circa
4 mila euro. Le pattuglie hanno
controllato 205 persone, 5 delle
quali, non essendo in regola con le
attuali norme sull’immigrazione,
sono state accompagnate negli
uffici di polizia. Una persona è
stata arrestata e una denunciata
per detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti e i due
acquirenti segnalati alla Prefettura
quale assuntori; nella circostanza

sono state sequestrate dosi di
ecstasy e flaconi di metadone. Una
persona è stata invece denunciata
in stato di libertà per ricettazione
in quanto trovata in possesso di
un cellulare rubato, successiva-
mente sequestrato.   Con l’ausilio
del personale dell’AMA sono state
rimosse 6 metri cubi di masserizie
(cartoni ed immondizia varia)
usate come giacigli di fortuna. I
servizi sono stati svolti dai
Carabinieri della Compagnia di
Roma Piazza Dante con il suppor-
to di Carabinieri del Gruppo di
Roma e del 10° Reggimento
“Campania”, dagli agenti dei
commissariati Viminale ed
Esquilino con la collaborazione di
alcune pattuglie del Reparto
Mobile, del Reparto Prevenzione
Crimine Lazio ed una squadra
cinofili della Guardia di Finanza.
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Blitz nei “Giardini Nicola Calipari” 
Spaccio, immigrazione e commercio: zona messa al tappeto

Esquilino: operazione straordinaria interforze nell’area di Piazza Vittorio 

Via Boncompagni:
operaio 49enne precipita
da un impalcatura e muore
Non si ferma il lungo elenco di
operai morti nei cantieri di Roma.
L'ultimo ieri mattina intorno alle 9
all'altezza del civico 72 di via
Boncompagni. Secondo i primi
riscontri, l'uomo di 49 anni è cadu-
to da un ponteggio all'altezza del
settimo piano. Soccorso dai colle-
ghi e poi dai medici, è stato riani-
mato ma per lui non c'è stato nulla
da fare. Sul posto sono giunti i poli-
ziotti dei commissariati Castro pre-
torio e Trevi.  Proprio nella mattina
di questo tragico venerdì l'Inail ha
diffuso i dati relativi agli infortuni nei
primi 5 mesi dell'anno. I morti,
secondo l'Istituto, sono stati finora
364, un numero inaccettabile,
nonostante il calo del 16,1% rispet-
to allo stesso periodo del 2021. Da
gennaio a maggio sono aumentati,
invece, del 47,7% gli infortuni e del
7% le patologie di origine profes-
sionale denunciate

Incendio sulla via Tiberina, 
i Cc denunciano un 54enne
I Carabinieri di Riano hanno denun-
ciato un 54enne del posto ritenuto
responsabile dell’incendio colposo
che ha mandato in fumo 30 ettari a
Monte Perazzo nel Comune di
Riano. È stato un piccolo focolare
acceso dall’uomo per fare pulizia nel
suo appezzamento ad innescare
l’incendio che lo scorso 18 giugno
ha generato notevole apprensione,
arrivando anche a lambire un’abita-
zione che ha subito danni all’impian-
to idrico ed elettrico. L’incendio ini-
zialmente è stato domato da 3
autobotti dei Vigili del Fuoco e 4
mezzi della protezione civile di
Riano. Successivamente l’attività
d’indagine svolta dai Carabinieri
della Stazione Riano ha permesso di
risalire a un imprenditore edile del
posto, al quale gli stessi militari
hanno contestato anche la mancata
pulizia del fondo di proprietà e il
mancato rispetto del divieto di
accensione dei fuochi, previsto per il
periodo estivo. Le fiamme hanno
inizialmente interessato terreno
prativo per poi lambire abitazioni
vicine propagarsi velocemente,
anche a causa del forte vento. La
siccità, l’assenza di umidità notturna,
il forte vento e le sterpaglie infatti
hanno reso particolarmente difficili
le operazioni di bonifica e conteni-
mento dell’incendio. Le squadre
antincendio e i vigili del fuoco sono
dovuti intervenire anche nella gior-
nata successiva per spegnere gli ulti-
mi focolai rimasti attivi.

in Breve

Assalto ad un furgone portava-
lori, in via Anteo a Roma. Siamo
in zona Casilina, alla periferia
della Capitale. Poco prima delle
otto, di fronte all'ufficio postale
di zona quattro o forse cinque
malviventi a bordo di un altro
furgone hanno prima bloccato e
poi sparato almeno tre colpi di
arma da fuoco contro il mezzo
che trasportava soldi, ferendo
ad un fianco una delle guardie
giurate. I rapinatori si sono fatti
consegnare i soldi e sono fuggiti

con un bottino di 350mila euro.
Predisposti posti di blocco e un
elicottero per dare la caccia ai
banditi. Nelle prossime ore
saranno acquisiti i video delle
telecamere di sorveglianza e
saranno ascoltati gli avventori
di un bar davanti al luogo del-
l'assalto. Sul posto gli agenti
della questura che hanno contri-
buito alle operazioni di soccorso
del ferito. Le indagini sono in
corso per risalire agli autori del
colpo. 

Assaltato portavalori
al Casilino, ferita 
una Guardia: bottino
da 350mila euro

Due ragazzi 19enni romani, a
bordo di una moto, non si
sono fermati all’alt di una
pattuglia dei Carabinieri della
Stazione di Roma San

Lorenzo in Lucina, questa
notte, in piazza Venezia e si
sono dati alla fuga, fino a rag-
giungere il Lungotevere Tor
di Nona, dove hanno perso il

controllo scivolando a terra,
per fortuna senza farsi male.
Il conducente del veicolo è
stato sottoposto a test con eti-
lometro dai Carabinieri del

Nucleo Radiomobile di
Roma, poiché in evidente
stato di ubriachezza, risultan-
do positivo all’esame, con
tasso superiore al limite di

legge per cui la patente gli è
stata ritirata. Entrambi
dovranno rispondere anche
dell’accusa di resistenza a
pubblico ufficiale.

Piazza Venezia: inseguimento dei Carabinieri 
Sul Lungotevere due giovani sfiniscono a terra
Uno era ubriaco, patente ritirata, per l’altro denuncia per resistenza



Il sindaco Gubetti: “Un onore la prima uscita da Sindaca inaugurando questa spiaggia”
Inaugurata Liberamente, la spiaggia pubblica e gratuita
attrezzata e accessibile a persone con disabilità motorie
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Taglio del nastro per LIBE-
RAMENTE, la spiaggia
pubblica, gratuita, attrezza-
ta e perfettamente accessi-
bile a persone con disabilità
motorie. “Un onore per me,
fare la mia prima uscita
ufficiale da Sindaco di
Cerveteri inaugurando
questa spiaggia, una vera e
propria eccellenza di tutto

il litorale”, ha detto Elena
Gubetti, neo sindaco di
Cerveteri. “Sarà operativa e
funzionale già da questa
mattina (da lunedì arriverà
anche il numero per le pre-
notazioni) – ha detto ancora
la Gubetti - Dispone di
tutto ciò di cui c'è bisogno
per trascorrere una giorna-
ta in completa sicurezza e

comodità. Un ringrazia-
mento speciale lo rivolgo
alla AS Roma che con gran-
de sensibilità e generosità
ha sostenuto il progetto,
giunto quest'anno alla sua
seconda stagione. Buon
mare a tutti. Liberamente,
sulla spiaggia di Cerveteri,
sulla spiaggia degli
Etruschi!”

Papa Francesco lo ha nominato segretario del Supremo Tribunale
della Segnatura Apostolica assegnandogli la sede titolare di Cerveteri

Il Vescovo Andrea Ripa prenderà
possesso della sede di Cerveteri
Si terrà il 3 luglio alle 18.30 nella
Parrocchia S. Maria Maggiore la cele-
brazione per la presa di possesso del
titolo di Cerveteri del vescovo Andrea
Ripa. 
Ad accoglierlo sarà il vescovo Ruzza
assieme alla diocesi di Porto-Santa
Rufina. Il 26 gennaio papa Francesco ha
nominato Ripa segretario del Supremo
Tribunale della Segnatura Apostolica
assegnandogli la sede titolare di
Cerveteri. 
Nato a Rimini nel 1972, è stato ordinato
sacerdote nella diocesi della sua città
nel 2004. Ha conseguito la laurea in let-
tere classiche presso l’Università degli
Studi di Urbino Carlo Bo, il dottorato in
diritto canonico alla Pontificia universi-
tà Lateranense (PUL) e il diploma di
avvocato rotale. Ha svolto diversi inca-
richi pastorali: nelle comunità parroc-
chiali di Rimini e a Roma. Docente di
diritto canonicopresso l’Istituto supe-

riore di scienze religiose Marvelli, la
facoltà di teologia di Lugano (Svizzera)
e la PUL; difensore del vincolo, giudice
e vicario giudiziale aggiunto presso il
Tribunale ecclesiastico interdiocesano
Flaminio. 
Dal 2013 è stato officiale nella
Congregazione per il Clero e dal 2017
fino allo scorso gennaio sottosegretario.
È stato consacrato vescovo il 26 febbra-
io dal cardinale Pietro Parolin. Le sedi
titolari sono sedi vescovili che non cor-
rispondono più a un territorio. 
Cerveteri fu diocesi dal V secolo fino
all’unione con quella di Porto nell’XI
secolo. 
Le sedi titolari sono attribuite a: vescovi
ausiliari; vescovi al servizio della Santa
Sede; amministratori apostolici che
governano temporaneamente una
Chiesa particolare a nome della Santa
Sede e i vescovi a cui non è assegnata la
cura pastorale di una diocesi.

Lunedì lavori di manutenzione 
sulla rete idrica a Cerveteri, 
possibili cali di pressione
La Società Acea Ato 2 predisporrà 
un servizio di autobotte per l’intera giornata
“La Società ACEA ATO 2 ha
reso noto che al fine di consen-
tire lo svolgimento di lavori di
manutenzione sulla rete idri-
ca, lunedì 4 luglio dalle ore
08:00 alle ore 17:00 potrebbero
verificarsi abbassamenti della
pressione, con possibili man-
canze di acqua, in alcune zone
di Cerveteri. Nel dettaglio si
tratta di Via Settevene Palo e
strade limitrofe, via Prati del
Mare e strade limitrofe, via
Giuseppe Pica e strade limi-
trofe, via Aldo Fiorini e strade
limitrofe, via Prati del Marmo
e strade limitrofe.
All'occorrenza, la Società
ACEA ATO 2 ha predisposto
un servizio di autobotte, che
sarà posizionata in Via
Settevene Palo, angolo Via
Giuseppe Pica. Per ogni infor-

mazione è possibile contattare
il numero verde 800130335".
Lo comunica in una nota il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti.
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Si è svolta l’altro pomeriggio,
con gli agenti del
Commissariato di Ladispoli,
una incisiva attività informati-
va e divulgativa sul fenomeno
delle truffe agli anziani, nel-
l’ambito della più ampia cam-
pagna di sicurezza promossa
dalla Questura di Roma. Nel
corso dell’incontro, molto
apprezzato dalle persone che vi
hanno partecipato, sono state
illustrate le tecniche più utiliz-
zate dai truffatori per raggirare
le vittime. Nell'occasione è
stata ascoltata la testimonianza
diretta di una signora di circa
90 anni, vittima di una truffa
perpetrata alcuni mesi fa qui a
Ladispoli, che ha manifestato la
volontà di raccontare, a benefi-
cio degli altri, quanto le è capi-
tato. Inoltre, sono stati distri-
buiti opuscoli della Questura di
Roma contenenti i consigli e le
linee guida da seguire per evi-
tare spiacevoli truffe, è stato
anche ribadito l’invito a tutti di
chiamare l’ 112 – Numero di
Emergenza Unico Europeo
(N.U.E.) – in caso di dubbi o
necessità di ogni natura.

Gli agenti della Polizia di Stato incontra gli anziani a Ladispoli

Campagna contro le truffe
Il progetto di sicurezza è promosso dalla Questura di Roma

“L’estate sta entrando nel vivo e, anche quest’anno,
l’Amministrazione comunale sta lavorando su un ricco cartello-
ne di eventi e spettacoli di vario genere, tutti gratuiti per i citta-
dini”. Con queste parole il sindaco Alessandro Grando ha
annunciato che la prossima settimana verranno comunicate
tutte le date degli spettacoli in programma per l’estate 2022. “Il
Ladispoli Summer Fest tornerà in Piazza Rossellini, con nomi di
spicco del panorama musicale nazionale, il 29, 30 e 31 luglio. A
partire dall’8 luglio -ha concluso il sindaco- ci sarà la consueta
isola pedonale su Viale Italia, Piazza Marescotti e in Via Regina
Margherita (tratto Piazza della Vittoria – Via Lazio), tutti i
venerdì e i sabato fino al 3 settembre, dalle ore 19:00 alle ore
24:00”.

Eventi Ladispoli: tutto pronto 
per il calendario estivo

“Summer Fest”
il 29, 30 e 31 luglio

“Tutto ciò di cui hanno bisogno
è amore e…crocchette. Domani
ci trovi a Ladispoli dalle 13 alle
18 presso il Maury’s di via
Glasgow per riempire le ciotole
delle codine affamate. Il periodo
non è dei migliori per nessuno
ma collaborando possiamo sem-
pre cambiare la giornata ad un
amico. Se ti va di aiutarci ci
occorrerebbero crocchette e
umido cane, crocchette e umido
gatto, pasta per cani, biscottini.
Vi aspettiamo.

Associazione Argo Ladispoli

Sabato 2 luglio raccolta di cibo 
per animali in via Glasgow a Ladispoli

“E’ un bellissimo traguardo per la nostra città.
Ladispoli, ancora una volta, nello sport si con-
ferma fucina di campioni”. Con queste parole
il sindaco Alessandro Grando si è complimen-
tato con la giovanissima Giulia Pucilli della
Gym Ladispoli che ai Campionati Italiani
Silver Federali di Rimini “Ginnastica in festa”
della Federazione Ginnastica Italia ha conqui-
stato la medaglia d’argento nel livello Lc3 A4.
“A nome dell’Amministrazione comunale – ha
proseguito Grando – mi congratulo con Giulia,
vice campionessa nazionale, e con la Gym
Ladispoli per il risultato conquistato.
Aspettiamo di vederla presto gareggiare nel
nuovo Palazzo dello sport”.

Ginnastica Artistica,
complimenti a Giulia Pucilli





Una città piena di cantieri
è il peggiore scenario per il PD

Tidei preme sull’ATER
per la consegna degli alloggi

Fosso Ponton del Castrato, presentato 
progetto da 700mila euro all’Autorità di Bacino
Il sindaco Pietro Tidei: “In attesa del consenso per l'avvio dei lavori”
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Il progetto presentato dal
Comune di Santa Marinella circa
il Fosso Ponton del Castrato, nel
quartiere Alibrandi, presto vedrà
luce. In questi anni l'amministra-
zione comunale si è messa a tavo-
lino per cercare di proporre solu-
zioni che l’Autorità di Bacino
riconoscesse positive. Il primo
progetto fu bocciato, il secondo
redatto nuovamente, ma il parere
espresso sempre negativo. Oggi,
il Sindaco Pietro Tidei e il consi-
gliere comunale Andrea Amanati

fanno sapere che il problema di
fondo è una vasca di espansione
di 9 ettari che, in caso di esonda-
zione del fiume, sarebbe in grado
di contenere acqua piovana senza
aggravare la condizione di critici-
tà idraulica. Richiesta fino ad ora
mai prevista in alcun progetto
finanziato con fondi europei, con
costi sopra elevati di almeno 2
milioni di euro e che il comune
non può assolutamente reperire.
Non si parla di calcoli errati, bensì
di una filosofia progettuale che

pretende una grande vasca lì
dove il fosso non lo permette, in
quanto si dovrebbe allargare la
via Aurelia e il ponte sottostante,
portando avanti tutte quelle
opere ciclopiche e mastodontiche
che non competono al comune e
che esulano completamente dal
finanziamento. Con l’ingegnere
Colletti è stato possibile revisio-
nare il progetto di presa in carico
e apportare una riduzione della
vasca di contenimento da 9 a 2
ettari, disegno già presentato

all’Autorità di Bacino che preve-
de uno stralcio di 700 mila euro,
per cui sembrerebbe sia stato
espresso parere favorevole.
Nonostante i pareri negativi, il
Comune continua a cercare solu-
zioni che possano essere appro-
vate quanto prima per dare ai
residenti della zona una degna
condizione abitativa in totale
sicurezza mentre l’Autorità di
Bacino continua a pretendere
cose che non abbiamo la possibili-
tà di realizzare. Con il nuovo

intervento la situazione del Fosso
Ponton del Castrato potrebbe
subire cambiamenti al letto del
fiume e all'area circoscritta,
migliorando il rischio idraulico
per i residenti e mettendo in sicu-
rezza tutte le parti alte del ponte.
Stiamo lavorando ad una proroga
con la Regione per il termine di
rendicontazione dei lavori, oltre il
30 giugno 2023 e con il consenso
da parte dell’Autorità di Bacino
avremo la possibilità di procedere
all’avvio delle operazioni.

Il gruppo consiliare del Pd
afferma di vivere nella “città
più brutta di sempre”. La que-
stione è come sempre il punto
di osservazione e c’è infatti da
compatirli. È infatti ovvio che
una città piena di cantieri sia il
peggiore degli scenari, per chi
deve raccontare che lui avreb-
be fatto di meglio. Lorsignori
del Partito democratico hanno
così la faccia tosta di invitare i
vertici dell’Amministrazione
ad uscire dal Palazzo, nel
momento in cui dimostrano di
non frequentare la città (e
fanno bene: dovrebbero spie-
gare a qualcuno le ragioni di
un Megadigestore targato Pd).

Ma davvero hanno scritto del-
l’abbandono delle periferie e
dello stato dei cimiteri? Lo
chiediamo alle redazioni che
hanno pubblicato il comunica-
to, perché non ci sarebbe peg-
giore autogol. A Campo
dell’Oro, Boccelle, San
Liborio, San Gordiano sono
state realizzate il 70% delle
asfaltature, si sono fatti mar-
ciapiedi dove neanche c’erano,
si sono accesi pali della luce
spenti da dieci anni, si sono
aperti parchi e aree di verde
attrezzato che fino a pochi
anni fa erano semplicemente
giungle. Ai cimiteri, in parti-
colare al Nuovo di via

Braccianese Claudia, abbiamo
trovato la Camera mortuaria
inagibile perché stava per crol-
lare, i parcheggi dissestati, i
marciapiedi e le strade interne
divelti dai pini. Vadano ades-
so a controllare! Così come per
l'isolotto del Pirgo, sistemato e
reso attrattivo per i turisti. In
conclusione consigliamo ai
consiglieri di aprire sul telefo-
no una app qualsiasi di geolo-
calizzazione e digitare
“Civitavecchia”. Avranno
“brutte” sorprese”. Per la
LISTA TEDESCO, il
Capogruppo Mirko Mecozzi e
le Consigliere Barbara La
Rosa, Roberta Morbidelli

Il sindaco di Santa Marinella
Avv. Pietro Tidei sta perse-
guendo con il massimo impe-
gno tutte le possibili iniziative
per risolvere, nel minor tempo
possibile l’emergenza abitati-
va ancora in atto. “Ieri mi
sono incontrato proprio in
questa ottica, con i vertici Ater
con i quali abbiamo convenu-
to di procedere con celerità ad
eseguire un primo sopralluo-
go congiunto al compendio
immobiliare di via Elcetina
per verificare lo stato in cui si
trovano le abitazioni e subito
dopo procedere ad una pre-
assegnazione di tali alloggi
ovviamente utilizzando la
graduatoria degli aventi dirit-
to attualmente valida.”  Di
seguito sarà effettuato  un
nuovo sopralluogo al quale
questa volta dovranno pren-
dere parte i tecnici del
Comune, dell’Ater e della
società proprietaria degli
immobili per stilare un esatto
elenco degli interventi ancora
da eseguire, secondo  un pre-
ciso cronoprogramma che
andrà rigorosamente rispetta-
to  e che permetterà, al termi-
ne di tutto l’iter in atto, di

chiudere favorevolmente
anche questa questione che,
giustamente è di grandissima
rilevanza sociale e che soprat-
tutto deve essere portata a
conclusione nel più breve
tempo possibile per dar segui-
to all’assegnazione definitiva
degli alloggi agli aventi dirit-
to. Vorrei solo ricordare per
l’ennesima volta che come
Sindaco e rappresentante di
questa amministrazione
comunale sto facendo il mas-
simo da mesi per trovare solu-
zioni e dare risposta alle per-
sone che necessitano di avere
un alloggio. E questo lo stia-
mo facendo con grande perse-
veranza, senza sosta dopo che
per oltre 40 anni in questa

città non solo non è mai stato
assegnato un alloggio popola-
re, ma non si è mai nemmeno
affrontato il problema, pur
serio dell’emergenza abitati-
va”. Il sindaco nell’incontro
ha sottolineato che l ‘emer-
genza abitativa si è aggravata
e pertanto ha chiesto all’ATER
di prendere in considerazione
l‘ipotesi di realizzare o di
acquistare nuovi alloggi di
ERP per un totale di altri 68
alloggi. In tal modo si potreb-
be far fronte in modo positivo
all’aggravarsi della situazione
e dare delle risposte alle per-
sone aventi diritto che sono in
graduatoria esaurendola
sostanzialmente nella sua
totalità.   

Santa Marinella assegna l’Apollo d’Oro
Il Sindaco Pietro Tidei e la
consigliera delegata alle Pari
Opportunità Maura Chegia
annunciano il ritorno di uno
degli appuntamenti fissi del-
l'estate, lo Short Film Festival,
l'Apollo d'Oro alla sua VIII
edizione ospitato nel cuore di
Santa Marinella. Evento pro-
mosso dal Comune in colla-
borazione con la Regione
Lazio e presentato
dall'Associazione culturale
Santa Marinella Viva per con-
solidare la promozione della
cultura cinematografica nel
territorio. A partire dalle ore
21 di questa sera e domani, 2
luglio, sarà possibile prende-

re parte alla manifestazione
cinematografica con ospiti
d'eccezione, omaggi alla sto-

ria del cinema, defilé di
moda, esibizioni canore e di
danza ed un grande pubblico
attento ed interessato. Al
timone dell'evento, insieme
ad un gruppo di giovani, la
Direttrice Artistica Sonia
Signoracci. Una giuria di qua-
lità sceglierà infine il corto-
metraggio vincitore
dell'Apollo d'Oro 2021 tra 16
Paesi del mondo iscritti. Per
l'occasione lo Short Film
Festival sarà ospitato presso
l'Arena Cinema Lucciola in
via Aurelia 311 con ingresso
libero. Un'occasione impor-
tante che valorizza ancora di
più il territorio.



Spiagge libere “cardio protette”
sempre più riqualificate e sicure

Civitavecchia: trovato in possesso di 21 kg
tra hashish e marijuana e 50 proiettili cal. 7,56,
49enne arrestato dalla Polizia di Stato
L’uomo è gravemente indiziato del reato di detenzione ai fini 
di spaccio di sostanza stupefacente e detenzione illegale di munizioni
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Gli agenti della Polizia di
Stato del Commissariato di
Civitavecchia, nell’ambito di
mirati servizi volti al contra-
sto dei reati inerenti lo spaccio
di sostanze stupefacenti, nella
serata di ieri, hanno arrestato
un 49enne civitavecchiese,
gravemente indiziato di
detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti e viola-
zione delle legge sulle armi.
Intorno alle ore 21.00, gli
agenti della squadra di Polizia
Giudiziaria, durante un servi-
zio predisposto procedevano
al controllo di C.A. mentre
viaggiava a bordo del proprio
veicolo assieme alla compa-
gna. L’atteggiamento dell’uo-
mo, particolarmente nervoso

ed insofferente al controllo di
Polizia insospettiva gli agenti
che decidevano di estendere il
controllo, effettuando la per-
quisizione del veicolo, nel
quale rinvenivano un involu-
cro di cellophane contenente
oltre 500 gr. di hashish. Nella
stessa autovettura, all’interno
del vano porta oggetti anterio-
re, veniva altresì rinvenuta
una scatola di proiettili con
all’interno 50 proiettili cal.
7,65 mm della quale l’uomo
non sapeva fornire giustifica-
zioni circa il possesso e la pro-
venienza. Pertanto gli agenti
estendevano la perquisizione
all’abitazione del 49enne dove
veniva rinvenuto un borsone
con all’interno nr. 12 involucri

di cellophane con all’interno
1.832 grammi di marijuana e
nr. 8 involucri contenenti
hashish per un peso totale di
1.786 grammi. All’interno del
medesimo borsone sono state
rinvenute due bilance elettro-
niche di precisione e 30 buste
per uso sottovuoto uguali a
quelle ove era contenuta sia la
marijuana che l’hashish prece-
dentemente rinvenuto. La
perquisizione veniva estesa
anche all’interno di un furgo-
ne, di proprietà dell’uomo ed
al momento fermo nel par-
cheggio sotto la sua abitazio-
ne, dove veniva rinvenuto,
risposto nel vano posteriore,
un altro borsone ed una busta
contenente 20 involucri conte-

nenti  17 kg. di hashish e nr. 
2 involucri di cellophane tra-
sparente contenente gr. 990
totali di marijuana. 
L’uomo è stato arrestato e
posto a disposizione della
Magistratura; il Giudice per le
Indagini Preliminari del
Tribunale di Civitavecchia ha
convalidato l’operato della PG
ed ha disposto per il 49enne la
misura degli arresti domicilia-
ri. Ad ogni modo l’indagato è
da ritenere presunto innocen-
te, in considerazione dell'at-
tuale fase del procedimento,
ovvero quella delle indagini
preliminari, fino a un definiti-
vo accertamento di colpevo-
lezza con sentenza irrevocabi-
le.

Sarà il rapper Rancore a inaugurare, sabato 2 luglio, “Sotto il Cielo
del Castello di Santa Severa” rassegna promossa dalla Regione Lazio
e organizzata dalla società regionale LAZIOcrea in collaborazione
con ATCL - Circuito Multidisciplinare del Lazio, con il concerto di
presentazione del suo ultimo album Xenoverso, mentre domenica 3
è atteso invece Ascanio Celestini con il nuovo spettacolo Museo
Pasolini. Dal palco di Sanremo, passando per quello del Primo
Maggio a Roma, il rapper romano è in arrivo a Santa Severa con il
tour di presentazione del suo ultimo album Xenoverso. Anticipato
dalla trilogia di brani Lontano 2036, X Agosto 2048 e Arakno 2100,
Xenoverso è il nuovo manifesto del rapper che concepisce un viaggio
tra rime e versi, tra realtà e fantasia, sfidando i concetti di tempo e
spazio. Con Xenoverso, Rancore riporta tecnica, potenza e sincerità
nel suo rap, realizzando ancora una volta un lavoro articolato, in cui
molteplici suggestioni si risolvono in infinite possibilità di lettura,
ascolto dopo ascolto. Domenica 3, Ascanio Celestini porta in scena
Museo Pasolini, il nuovo spettacolo realizzato in collaborazione con
Romaeuropa Festival: un omaggio al grande scrittore e regista di cui
ricorre il centenario della nascita. Celestini ci guida in un ipotetico
Museo Pasolini che, attraverso le testimonianze di chi l'ha conosciu-
to, ma anche di chi l'ha immaginato, amato e odiato, si compone par-

tendo dalle domande: qual è il pezzo forte del Museo Pasolini? Quale
oggetto dobbiamo cercare? Quale oggetto dovremmo impegnarci ad
acquisire da una collezione privata o pubblica, recuperarlo da qual-
che magazzino, discarica, biblioteca o ufficio degli oggetti smarriti?
Parallelamente ai due concerti, numerosi sono gli appuntamenti per
grandi e bambini, legati allanatura, e allo sport, che si svolgono su
diverse fasce orarie e su prenotazione. Tutte le informazioni sui con-
tenuti, gli orari e la modalità di prenotazione sono consultabili sul
sitowww.castellodisantasevera.it Sabato 2 luglio e domenica 3, al
Villaggio dello Sport, organizzato in collaborazione con il Coni
Lazio, verranno presentate e introdotte diverse discipline sportive
come Surf, SUP, Baseball, Yoga, Hockey e Tennis Tavolo. Sabato 2
luglio, L’Aquaexploring, per poter scoprire e ammirare Il castello dal
mare pagaiando tra la storia e una natura ancora selvaggia. La
Challenge, con diverse attività di collaborazione e fiducia rivolta a
bambini con famiglie; la Visita guidata al monumento naturale di
Pyrgi, una giornata di archeologia nel porto e grande santuario etru-
sco in collaborazione con Sapienza Università di Roma. E poi anco-
ra, per i più piccoli, il Laboratorio naturalistico Animali Golosi per i
più piccoli. Domenica 3 luglio, la visita guidata di Archeotrekking tra
Macchiatonda e Pyrgi, un appuntamento alla scoperta del Castello di

Santa Severa, della Riserva naturale di Macchiatonda e del
Monumento naturale di Pyrgi.  Una passeggiata in luoghi magici e
incantevoli tra natura e storia. Tornano nuovamente
l’Aquaexploring e la visita guidata alla scoperta di Pyrgi e la
Challange rivolta a bambini e famiglie. Per i più piccoli, L'orto da
asporto per scoprire quali sono gli ortaggi di stagione e imparare a
coltivarli direttamente sul balcone, e La Notte delle Falene, un'espe-
rienza unica per vivere l'emozione con degli specialisti della scoper-
ta del segreto mondo notturno delle falene. Oltre 160 eventi tra con-
certi, teatro, comedy, ma anche sport, con il CONI Lazio, e poilabo-
ratori per grandi e bambini, escursioni naturalistiche, archeotrek-
king, grazie a Parchilazio. E ancora, una mostra sui fumetti di Pat
Carra, conferenze, giornate dedicate alla ricca offerta enogastronomi-
ca del territorio, degustazioni e molto altro per animare l’estate del-
l’antico maniero, straordinario patrimonio artistico, storico e archeo-
logico affacciato sul mare. Un luogo magico che affonda le sue radi-
ci nella storia, a partire dalle sue fondamenta erette sull’abitato del-
l’antico porto etrusco di Pyrgi. Si preannuncia un’estate piena di
appuntamenti, dunque, in un luogo straordinario, inserito nei circui-
ti turistici mondiali per la sua bellezza e particolarità; imperdibile la
struttura principale del castello, il borgo medioevale annesso, i Musei
del Mare e della Navigazione antica e del Castello, oltre all’Ostello
aperto tutto l’anno. I ragazzi della community LAZIO YOUth
CARD, inoltre, potranno usufruire di tanti vantaggi e sconti da sco-
prire nel corso dell’estate direttamente sull’App LYC. Il Castello, di
proprietà della Regione Lazio, è gestito da LAZIOcrea in collabora-
zione con il Comune di Santa Marinella e Coopculture.

“Sotto il cielo del Castello di Santa Severa”
Musica, teatro, sport, appuntamenti a contatto con la natura e tanto altro

Questo grazie ad un innovativo sistema
attivato dalla Santa Marinella Servizi e
dall’Amministrazione comunale. Lo
comunicano il direttore generale della
Sms Ing. Bartolomeo Bove e il Sindaco
Pietro Tidei. Per la prima volta infatti il
personale di assistenza che opera sulle tre
spiagge libere, della Toscana del castello
di Santa Severa e dell’ex Colonia Marina
di Santa Severa, è stato abilitato dopo
aver seguito un corso di formazione svol-
to da personale sanitario qualificato
all’uso corretto di un defibrillatore. Su
ognuna di queste tre spiagge, sempre a
cura della Santa Marinella Servizi, sono
stati apposti dei cartelloni informativi che

invitano anche i bagnanti in caso di emer-
genza ad attivarsi e nel caso a chiamare
subito il 118. Qualora fosse necessario in
attesa dei soccorsi utilizzare il defibrilla-
tore, le operazioni sono molto semplici:
essendo un apparecchio di ultima genera-
zione una volta posizionato su di una per-
sona colta da malore e incosciente è per-
fettamente in grado di stabilire se si tratta
di un problema di arresto cardiaco o
meno e quindi di procedere per riattivare
il battito. “Si tratta di casi limite ma,
comunque la presenza dei defibrillatori
può rappresentare solo un valore aggiun-
to in termini come detto di sicurezza e
fruibilità dei lidi, anche quelli non in con-

cessione di Santa Marinella. Mi sembra
evidente che dopo le numerose opere di
riqualificazione delle spiagge libere,
opere mai compiute in oltre 50 anni e
anche con la presenza, per ora sperimen-
tale di un tratto di arenile destinato con
una passerella sulla sabbia ad ospitare
anche le persone  disabili che non deam-
bulano di avere dimostro grande atten-
zione a tutte le fasce della popolazione
residenti e dei villeggianti, questo per
andare incontro anche alle esigenze di
quanti non possono o non vogliono usu-
fruire delle spiagge in concessione o degli
stabilimenti balneari privati ma non per
questo non debbono avere dei servizi”.



Tragedia a Passoscuro. A perdere la vita un 40enne nel giorno di S. Pietro e Paolo

Salva il figlio che stava annegando e muore
Si è tuffato in acqua e ha raggiunto il ragazzo, l’ha portato a riva poi l’irreparabile
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Tragedia sul litorale romano,
dove un 40enne è morto nel ten-
tativo di salvare il figlio che
stava annegando in mare. Il fatto
è accaduto nel primo pomerig-
gio del giorno di festa patronale
per i romani, nelle ore più calde.
Il papà, accorgendosi che il figlio
rischiava di annegare, trascinato
al largo dalla corrente, si è tuffa-
to in acqua e ha raggiunto il
ragazzo. Portato a riva, la trage-
dia: per cause accora da accerta-
re, dopo essere riuscito a salvar-
lo, ha perso le forze ed è morto.

Non si sa ancora se affogato o
per un malore. Sul posto è arri-
vata anche l’eliambulanza ma
non c’era più niente da
fare.«Piangiamo ancora una vit-
tima in spiaggia: è intollerabile.
Un uomo si è sentito male nel
primo pomeriggio, ma i soccorsi
non hanno potuto fare più di
tanto. Seppur intervenuti con
grande professionalità, partono
da troppo lontano e spesso si
trovano davanti al fatto compiu-
to. Sarebbe servita un’ambulan-
za e un posto di primo soccorso

abilitato ad intervenire, ma
Passoscuro non ha nulla», il
commento di Stefano Calandra,
vicecommissario della Lega a
Fiumicino.«E’ inaccettabile que-
sto abbandono. E pensare che 30
anni fa a Passoscuro avevamo
un presidio, in via Torralba.
Siamo andati indietro invece che
in avanti – sottolinea -.
Passoscuro non merita questo
trattamento, e andare al mare
deve essere un momento di gioia
e rilassamento, non una scom-
messa con la morte». «Una par-

ziale soluzione – conclude
Calandra – potrebbe essere quel-
la di avere delle moto d’acqua
mediche pronte ad intervenire in
questo tratto di costa, così come
accade nella riviera romagnola.
Non basta usare i pattìni degli
operatori di salvataggio, servo-
no mezzi più efficaci e personale
medico. Gli stabilimenti sono
pronti a mettere in campo una
piccola rimessa in acqua, con le
boe a corridoio, per permettere il
passaggio di questo tipo di
mezzi di soccorso».

Firmato il protocollo d’intesa che avvia la collaborazione
formale tra il liceo “Galilei”di Civitavecchia e l’istituto
omnicomprensivo “Luigi Pirandello” di Lampedusa
Civitavecchia-Lampedusa, 
al via la collaborazione tra le scuole

Report di Legambiente, Di Genesio Pagliuca: 
“Prossimo obiettivo, bandiera blu” 

Fiumicino comune virtuoso
contro l’abusivismo sulle coste

È stato ufficialmente firmato
nei giorni scorsi il protocollo
d’intesa che avvia la collabora-
zione formale tra il liceo
“Galilei” di Civitavecchia e
l’Istituto Omnicomprensivo
“Luigi Pirandello” di
Lampedusa. I dirigenti scola-
stici, Maria Zeno ed Alfio
Russo, hanno quindi sottoscrit-
to il documento che da’ il via a
questa sinergia che prevede
attività didattiche, approfondi-
mento e scambi tra gli studenti
delle due realtà. Nelle scorse
settimane, una delegazione dei
docenti del Galilei, accompa-
gnati dal Deputato del territo-
rio, Alessandro Battilocchio, si
era recata nella piccola isola
all’estremo sud del nostro
Paese, per incontrare i docenti
del “Pirandello” e le varie real-
tà locali lampedusane, riceven-
do una grande accoglienza ed
ospitalità. I ragazzi del Galilei
hanno , tra l’altro, già elaborato
dei lavori relativi al percorso di

approfondimento sul tema
Immigrazione portato avanti
nei mesi scorsi. 
A settembre, anche grazie alle
firma ufficiale del protocollo, il
progetto entrerà nel vivo .
“Sono davvero felice di aver

dato una mano ad arrivare
questa bellissima partnership.
Sono a disposizione delle scuo-
le del comprensorio” ha com-
mentato Alessandro
Battilocchio, deputato del terri-
torio.

“E’ stato presentato ieri il report annuale di
Legambiente “Mare Monstrum” che fotografa
la situazione delle coste e del mare del nostro
Paese sotto diversi aspetti”. Lo dichiara il vice-
sindaco e assessore alla Riserva Statale del
Litorale e alla Pianificazione urbanistica Ezio Di
Genesio Pagliuca. “Il report riconosce il grande
impegno messo dall’amministrazione a tutela
delle coste dall’abusivismo e dall’illegalità – sot-
tolinea Di Genesio Pagliuca -. Un riconoscimen-
to che riguarda, purtroppo, solo otto comuni in
tutta Italia e solo uno nel Lazio: Fiumicino,
appunto”. “Legambiente cita l’abbattimento
delle decine di costruzioni abusive sulla spiag-
gia di Passoscuro, in piena Riserva naturale –
aggiunge -. Un lavoro che ci ha impegnati per
molto tempo, ma che alla fine siamo riusciti a
portare a termine con successo ripristinando la
legalità e la bellezza su un tratto di spiaggia del
nostro territorio di grandissimo valore naturali-
stico e paesaggistico grazie anche alla presenza
delle dune che già avevamo tutelato con apposi-
te recinzioni. Inoltre, il report elogia le demoli-
zioni che abbiamo fatto a Fregene per eliminare
ulteriori abusivismi che hanno riguardato alcu-
ne strutture e restituendo le spiagge alla piena
fruizione pubblica”. “Il nostro impegno in que-
sto senso non si ferma – conclude il vicesindaco

-. La tutela della legalità, dell’ambiente e delle
coste in particolare è per noi una priorità a bene-
ficio anche delle tante attività e imprenditori che
lavorano sulle nostre spiagge rispettando le
regole e che ci rendono orgogliosi dell’offerta
che riusciamo a proporre a turisti e visitatori. Il
prossimo obiettivo è ottenere la bandiera blu. Va
in questa direzione la realizzazione, insieme al
Consorzio di bonifica, della condotta di risalita
che impedirà lo sversamento in mare delle
acque dei canali che saranno, invece, depurate e
rimesse in circolo per l’irrigazione dei campi.
Intitoleremo la condotta all’ing. Rotundi che l’ha
ideata e progettata”.

Giovedì l’udienza preliminare, due persone offese si sono costituite parte civile
Maltrattamenti nella rsa di Santa Marinella
Chiesto il rinvio a giudizio per tre dipendenti
Si è tenuta giovedì l’udienza preliminare, innanzi il
gup dottoressa Paola Petti, del procedimento penale
relativo ai maltrattamenti aggravati avvenuti nella
Rsa di Santa Marinella. Dei numerosi indagati è stato
chiesto il rinvio a giudizio e quindi è stata formulata
l’imputazione solo a tre dipendenti. Due persone
offese sono state ammesse alla costituzione di parte
civile. L’avvocato Lorenzo Mereu, che rappresenta
una delle persone offese che si è costituita parte civile, ha chiesto che il
gup autorizzi la citazione del responsabile civile. In pratica, è stato chiesto
al Tribunale di includere nel giudizio il datore di lavoro delle persone
imputate, affinchè risponda personalmente dei danni arrecati al proprio
assistito. Il gup ha riservato la decisione della richiesta ed ha rinviato
l’udienza al 17 novembre del 2022.Le indagini partirono dopo una

denuncia presentata presso il comando stazione dei
Carabinieri, dai familiari di un degente. A seguito dalla
denuncia, i militari della stazione di Santa Marinella e
del Nucleo operativo e radiomobile della Compagnia,
dopo aver attenzionato le attività all’interno della strut-
tura con telecamere nascoste, hanno sequestrato e ana-
lizzato le cartelle cliniche dei pazienti. Le investigazioni
svolte, hanno permesso di accertare che gli indagati

erano soliti lasciare gli anziani in stato di abbandono all’interno della sala
ricreazione e delle camere di degenza, alimentavano gli ospiti con l’uso di
siringhe contenenti cibo frullato che veniva spinto con violenza nella loro
bocca, somministravano agli anziani benzodiazepine e antipsicotici al di
fuori delle prescrizioni mediche, li tenevano legati ai letti immobilizzan-
doli con le lenzuola, costringendoli a condizioni di vita penose.
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dello staff tecnico del centro sportivo
Tyrsenia Sporting Club “Fabiana
Straini”. È tutto vero, si va in finale!
Grazie alla vittoria di domenica scor-
sa per 18-8 sul CSI Flaminio, i ragazzi
di mister Mario Monti ce l’hanno
fatta, andranno a disputare le finali
per il titolo regionali in un triangolare
composto anche da Juventus Nuoto
(sabato 2 luglio a Casetta Mattei) e SIS
Roma (domenica 3 luglio a Cerveteri).
Forse qualcuno un po’ distratto non
se ne sarà accorto, ma questi ragazzi
hanno disputato dodici partite nel
girone, totalizzando dodici vittorie,
zero pareggi, zero sconfitte, 232 gol
fatti, 57 subiti e una differenza reti di
175 gol. Numeri impressionanti a cui
non eravamo di certo abituati, se poi
consideriamo che la rosa composta
praticamente da soli 8 giocatori effet-
tivi di categoria, aiutati spesso da gio-
vani e promettenti under 14, ha dovu-
to fare gli straordinari sballottati tra la
under 20 e la serie D, viene da dire
solamente una cosa: “GRAZIE
RAGAZZI”. Tutto è cominciato la
mattina del 6 febbraio, quando il l’NC
Viterbo si presenta a Cerveteri, gli
avversari già li conosciamo li abbia-
mo affrontati altre volte, ma il risulta-
to fa presagire qualcosa di positivo, la
partita finisce 27-0, finiamo addirittu-
ra con la porta inviolata. Bisogna
aspettare circa un mese per la secon-
da gara, è il 2 di marzo, andiamo a far
visita alla Polisportiva Delta, non è
facile giocare a distanza di tanto
tempo, ma i ragazzi, che nel frattem-
po frequentano altre categorie, dimo-
strano di esserci fisicamente e mental-
mente. Finisce 11-4 per noi, altri 3
punti. È il 27 marzo il Tyrsenia ospita
il Villa York SC anche stavolta la par-
tita finisce in goleada, 26-4 il punteg-
gio finale per i nostri ragazzi, altri 3
punti, ma il bello deve ancora venire.
Quarta giornata, è il 6 aprile, andiamo
a far visita al Daily Sport, la partita
non è facile e si capisce subito, è un
avversario rognoso, di livello supe-
riore rispetto a quelle finora incontra-
te, ma ancora una volta per noi ci
sono 3 punti, finisce 11-8, e siamo
ancora primi. Il 13 aprile è il giorno
della verità, andiamo in casa del CSI
Flaminio, siamo a pari punti in testa
al girone con 4 vittorie per parte,

dopo questa ci manca solo il
Centumcellae che però è penultimo in
classifica quindi la partita con i roma-
ni sa di spareggio. E infatti è proprio
così, la gara si dimostra intensa e
complicata, ma il Tyrsenia non molla,
allunga e solo qualche decisione arbi-
trale discutibile nel finale la rendono
un po’ più equilibrata, alla fine è 9-7
per noi e stavolta la classifica dice che
siamo primi, ma non più in compa-
gnia. La partita con il Centumcellae
nel frattempo viene rinviata, e il
calendario ci mette di fronte in appe-
na 4 giorni ben 3 partite. L’8 maggio a
Viterbo il Tyrsenia passeggia con un
perentorio 21-1, il 9 e 11 maggio due
partite consecutive con il
Centumcellae, a Civitavecchia finisce
33-5, e a Cerveteri i nostri si ripetono
29-2. Tutto secondo pronostico, anco-
ra primi, ancora a punteggio pieno e
con differenza reti che aumenta sem-
pre più. A giugno si rifà vivo il Covid,
le partite vengono spostate e riman-
date di continuo, e il calendario
diventa un crescendo di emozioni,
non c’è più lo stesso ordine dell’anda-
ta, diventa asimmetrico e il caso vuole
che affronteremo le prossime gare in
ordine di classifica, prima la quinta,
poi la quarta, poi la terza e infine la
seconda, proprio come se fosse un
torneo ad eliminazione diretta. E allo-
ra si ricomincia il 3 giugno ma per il
Delta non c’è scampo, 20-2 recita il
tabellino finale, ancora primi, ancora
punteggio pieno 27 punti in 9 partite.
Siamo al 14 giugno, Villa York –
Tyrsenia, sembra una formalità con la
quarta in classifica, il punteggio ci dà
ragione per l’ennesima volta, finisce

13-5, ma i
ragazzi appa-
iono poco
brillanti, forse
a distrarli è la
partita che si
giocherà il
giorno seguen-
te tra Daily e
CSI Flaminio
che decreterà la
nostra vera
antagonista, è
uno scontro
diretto, il Daily
v i n c e n d o
potrebbe rien-
trare in corsa e complicare le cose. Ma
alla fine è ancora il CSI Flaminio a
spuntarla per 12-10. Adesso sappia-
mo con chi dobbiamo giocarci l’acces-
so alle finali. La nostra vittoria, sep-
pur non brillante ci porta a 30 punti
ancora +3 sulla seconda, ma per arri-
vare in fondo servirà testa e cuore. 22
giugno, a Cerveteri arriva il Daily,
terza in classifica, si trova nel limbo,
non può più chiedere niente al cam-
pionato, ma l’avversario è pur sem-
pre pericoloso, voglioso di dimostra-
re che meritava di più, e soprattutto
voglioso di infliggere la prima scon-
fitta ai nostri. La partita è la copia del-
l’andata, difficile, spigolosa e molto
fisica, ma i nostri partono bene, anzi
benissimo, alla fine del secondo quar-
to siamo in vantaggio 9-1. Ma
improvvisamente si spegne la luce,
soffriamo, accusiamo il ritorno degli
avversari, ma per loro non è sufficien-
te e la gara termina 14-11. Il mister è
una furia, la paura di vanificare tutto

negli ultimi due
tempi è stata grande.
Forse il caldo dice
qualcuno, forse la
stanchezza per le
tante partite ravvici-
nate dice qualcun
altro, o forse più
semplicemente la
paura di vincere, “il
braccino corto”
come si dice in
gergo, d’altronde i
nostri non sono
sempre stati abi-
tuati a vincere. Ma

ce l’abbiamo fatta anche stavolta, è
quello che conta. Sono undici di fila,
sono 33 punti siamo ancora primi e ci
manca solo una partita. È domenica
26 giugno, fa un caldo torrido, la sve-
glia suona presto, si fa colazione, si va
al bagno, si mandano i messaggini
alla fidanzata, poi si comincia a pre-
parare la borsa, l’accappatoio, il
costume, le ciabatte, la cuffia da alle-
namento, a proposito quale prendo,
con quella rossa l’altra volta abbiamo
vinto, con quell’altra invece…ma che
dico le abbiamo vinto tutte, allora
ricominciamo, con quella rossa ho
segnato e con quella nera pure, va
bene le porto tutte e due e me le metto
insieme. La scaramanzia comincia a
prendere il sopravvento sulla razio-
nalità. Basta è ora di andare. Alle
nove sono in piscina, la partita è fra
un ora, comincia il riscaldamento,
loro sono già arrivati. Oggi al
Tyrsenia ci sono tutti, anche gli amici
di vecchia data che hanno smesso di
pallanuotare, sembra il pubblico delle

grandi occasioni. Oggi ci si gioca
tutto. Abbiamo una differenza reti
spaventosamente migliore della loro,
ma non conta, contano gli scontri
diretti, all’andata abbiamo vinto
“solo” di due gol, se perdiamo con tre
gol di scarto siamo fuori purtroppo.
Sono le dieci l’arbitro fischia l’inizio,
ci siamo. La sblocca subito Garofolo, e
Guida è il solito mattatore, il primo
tempo scivola via che è una bellezza
5-0 per noi. Il secondo tempo è sulla
falsa riga del primo oltre a Garofolo e
Guida ancora decisivi, Pagliai un
muro in difesa e Caradonna in porta
difendono il vantaggio. Stiamo gio-
cando benissimo, lo si capisce dal
fatto che il mister non urla. Secondo
tempo finisce 9-2. Manca ancora metà
gara. Inizia la terza frazione Tocci
continua a ringhiare sulle caviglie
dell’avversario di turno, Enne passa
dalla fase difensiva a quella offensiva,
Palladino infastidisce i difensori
avversari e continua a creare spazi
per i compagni. Fine terzo tempo 14-
4. Iniziano gli ultimi otto minuti, 480
secondi di pura adrenalina, sugli
spalti i posaceneri sono già pieni, la
voce comincia ad affievolirsi. Entra
anche Nesci a dare respiro a qualche
compagno, ma la musica non cambia,
entra bene, concentrato, consapevole
che anche il suo contributo sarà fon-
damentale. La partita scorre via tran-
quilla siamo 18-8 manca solo un
minuto, mister Monti, capisce che è
fatta, inserisce i ragazzi dell’under 14,
vuole farli partecipare alla festa, farli
sentire parte del gruppo, anche se
hanno giocato poco. È finita, l’arbitro
ha fischiato, abbiamo vinto ancora.
Dodici su dodici. Abbiamo giocato
alla grande, la paura di vincere è stata
spazzata via dalla consapevolezza di
essere più forti. Non dovevamo per-
dere di tre gol e invece abbiamo vinto
di dieci. Anche gli avversari nel dopo
gara ci fanno i complimenti, siete stati
bravissimi ci dicono, siete la squadra
più forte. Ci avete regalato delle gros-
se soddisfazioni, ci avete fatto diverti-
re e soffrire allo stesso tempo, non so
come andrà a finire questa favola ma
per il momento e anche se non ci sarà
un lieto fine mi sento di dirvi una sola
cosa: GRAZIE RAGAZZI PER AVER-
CI PORTATO IN FINALE!

Tyrsenia Nuoto: si va in finale
I nuotatori del Tyrsenia Sporting Club Fabiana Straini verso il titolo regionale

La Scherma Storica premiata per il Campionato Tecnico
Nazionale CSEN. Mercoledì 27 giugno a Palazzo Valentini, alla
presenza del Consigliere Delegato di Roma Città metropolitana
Daniele Parrucci e delle Istituzioni politiche e sportive, si è svol-
ta la cerimonia in onore di questa particolare disciplina. La pre-
miazione ha fornito anche l’occasione per presentare il progetto
A Fondo, per le Competenze Trasversali e l’Orientamento per le
scuole superiori di II grado. La Scherma Storica è infatti una
disciplina trasversale che lega Sport e Cultura e il progetto A
fondo affianca la didattica tradizionale avvicinando gli studenti
alle materie storiche e letterarie, attraverso un fil rouge originale:
la generazione e la risoluzione del conflitto tra Nazioni, idee e
persone, proposti agli studenti come una metafora per un cam-
mino di crescita di gruppo e individuale. Il progetto vede i gio-
vani alternarsi tra le lezioni in aula con l’ausilio di strumenti mul-

timediali, esercitazioni di scherma storica in palestra con equi-
paggiamenti inoffensivi, visite guidate presso i principali musei
romani come Castel Sant’Angelo, Palazzo Bonaparte, Galleria
Corsini, Palazzo Venezia e molti altri. Il progetto è stato presen-
tato anche in Svezia, Grecia e USA, e dal 2019 grazie ad un pro-
tocollo d’intesa è stato adottato anche in Russia. Nell’ottobre del
2022, Hemakids e A fondo voleranno nuovamente USA, in Texas
a Houston, per procedere con la formazione dei tecnici locali.
Nella sessione è stato anche presentato lo studio preliminare sul
modello di performance sportiva dei Campionati, con metodolo-
gie adottate da alcuni Atenei, che sarà pubblicato nella prossima
stagione. L’organizzazione è stata affidata alla pluripremiata
società sportiva Accademia Romana d’Armi e coordinata dalla
Dirigente Silvia Tomassetti. Le premiazioni hanno coinvolto
varie Istituzioni. Erano presenti, tra gli altri, il Presidente del

Municipio XII, Elio Tomassetti, l’Assessora allo sport e cultura
del XII Municipio, Gioia Farnocchia, l’Assessore al Municipio XI,
Alberto Belloni e il Presidente dell’VIII Municipio, Amedeo
Ciaccheri. Erano inoltre presenti il Presidente CSEN Lazio,
Giampiero Cantarini, il Presidente del Panathlon Club Roma,
Walter Borghino, il ceo dell’Accademia Romana d’Armi,
Francesco Lodà e la dirigente Silvia Tomassetti

La scherma storica premiata a Palazzo Valentini
Hemakids con il suo progetto a fondo riceve un premio da Roma Città Metropolitana
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La FIGC, in collaborazione con
la Scuola Superiore Sant’Anna
e il contributo fattivo di Lega
Serie A, LNPB, Lega Pro,
LND, AIC, AIAC, dei partner
FIGC Eni e Lete, di Sport e
Salute e del consorzio
CoRiPet, ha sviluppato la
‘Carta sulla sostenibilità
ambientale del calcio’, stru-
mento che ha l’obiettivo di
ridefinire il perimetro organiz-
zativo e operativo nell’ambito
degli eventi calcistici.
La Carta è stata elaborata a
beneficio della famiglia del
calcio italiano e scaturisce dal-
l’esperienza compiuta da
FIGC nell’ambito del progetto
LifeTackle. In un’ottica di con-
tinuità, si propone di definire
le linee guida funzionali ad
una applicazione pratica dei
principi di sostenibilità
ambientale in termini di
governance, gestione delle
infrastrutture, gestione degli
eventi, partnership e coinvol-
gimento di stakeholders e tifo-
si.
L’adesione alla ‘Carta sulla
sostenibilità ambientale del

calcio italiano’ (consultabile
qui) è libera e aperta a tutti i
club italiani, sia professionisti-
ci che dilettantistici, e viene
concessa mediante la compila-
zione di un modulo fornito
dalle rispettive leghe di appar-

tenenza, attraverso il quale il
club fornisce una manifesta-
zione di interesse nei confron-
ti delle tematiche proposte. I
club aderenti verranno inseriti
in un elenco apposito e succes-
sivamente coinvolti da FIGC

nell’ambito della gestione
delle iniziative che verranno
intraprese.
È noto come nel corso degli
anni federazioni europee,
leghe, club e associazioni affe-
renti alla famiglia del calcio

abbiano maturato una sempre
maggiore consapevolezza
sulla necessità di adottare
misure volte a ridurre l’impat-
to ambientale nell’ambito del-
l’attività calcistica, sia in fase
progettuale che operativa, e
come tale orientamento possa
generare valore sotto il profilo
della responsabilità sociale.
A tale proposito va ricordato
che nell’ambito della
‘Sustainability Strategy’ lan-
ciata lo scorso dicembre, la
UEFA ha individuato ben 4
indirizzi di intervento in mate-
ria di sostenibilità ambientale -
economia circolare, contrasto
al cambiamento climatico,
sostenibilità degli eventi,
sostenibilità delle infrastruttu-
re. Una impostazione pro-
grammatica che condivide gli
obiettivi stabiliti dall’Agenda
2030 dell’ONU (Sustainable
Development Goals), volti a
sollecitare un consumo
responsabile delle risorse,
nonché a favorire lo sviluppo
di interventi in favore del
clima e dell’adeguamento dei
centri abitati. 

Atletica, Jacobs
non corre a Stoccolma, 
Camossi: “Fastidio al gluteo”

Ultim’ora da Stoccolma, a
scopo precauzionale il cam-
pione olimpico dei 100 e della
staffetta 4x100 Marcell Jacobs
non gareggerà nel meeting di
stasera della Wanda Diamond
League, dove era atteso nei
100 metri per l’ultimo impe-
gno agonistico prima della
partenza per i Mondiali di
Eugene. Secondo quanto si
apprende dal tecnico Paolo
Camossi, la scelta dello sprin-
ter azzurro delle Fiamme Oro
è motivata da ragioni di caute-
la dopo un consulto con il
proprio staff.
“Da ieri, dopo l’allenamento,
Marcell avverte un fastidio al
gluteo - le parole di Camossi -
Anche stamattina abbiamo
valutato la situazione ma il suo
corpo dà segnali di fastidio. A
quindici giorni dai Mondiali
non possiamo prenderci il
rischio di correre stasera”.

in BreveIl nuovo documento della Federazione segue la direzione del progetto LifeTackle
Il “Calcio” e la responsabilità sociale
ecco la Carta sulla sostenibilità ambientale

Un oro, un tris d’argento e un bronzo per l'Italia del
tiro con l’arco ai Giochi del Mediterraneo di Orano
2022. A conquistare la medaglia del metallo più pre-
zioso nell’ultima finale in programma è Federico
Musolesi che, dopo aver vinto il derby in semifinale
con il vice campione olimpico a Tokyo 2020, Mauro
Nespoli, ha superato in finale l’olimpionico Mete
Gazoz per 6-4, riequilibrando le sorti di una sfida
infinita con la Turchia. 
Ad inizio giornata, nella prova a squadre, la naziona-
le femminile con Tatiana Andreoli, Lucilla Boari e
Chiara Rebagliati, impegnate questa mattina nella
prima delle finali per l’oro in programma, ha ceduto
alla Turchia composta da Yasemin Anagoz, Ezgi
Basaran e Gulnaz Coskun per 5-3. (foto Ferraro

CONI). La Turchia ha la meglio anche nella prova a
squadre mista. I turchi Yasemin Anagoz e Mete
Gazoz hanno avuto la meglio per 5-3 su Lucilla Boari
e Mauro Nespoli, medaglia d’argento. Poi Boari,
impegnata in finale con la spagnola Leyre Fernandez
Infante, è stata sconfitta 7-1 e ha preso il suo terzo
argento di giornata. Nespoli, invece, vince la finale
per il bronzo con il francese Nicolas Bernardi (7-3).
La squadra maschile formata da Mauro Nespoli,
Federico Musolesi e Alessandro Paoli, anche lei
impegnata con la Turchia (Samet Ak, Mete Gazoz,
Muhammed Yildirmis), ma nella finale per il bronzo,
chiude al quarto posto, sconfitta 5-4 allo shoot off. 

(foto Ferraro CONI)

Musolesi sul podio più alto. L’Italia si prende anche un tris d’argento e un bronzo

Arceri d’oro ai Giochi del Mediterraneo
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La Gara - Nel primo tempo ritmi altissimi ed emozio-
ni da entrambe le parti. Sei minuti sul cronometro e
Bloise raccoglie un pallone dai 25 metri, scaglia un
destro terrificante di controbalzo ma è prodigioso
Zandri a deviare sulla traversa. Passa un minuto e
sugli sviluppi di calcio d’angolo Crivellini svetta più
in alto di tutti e impatta di testa, Corriere battuto ma è
salvato dal palo.
Al 31’ Vigor vicina al gol: azione manovrata in area di
rigore avversaria conclusa dal destro piazzato di
Principessa, palla fuori di niente. Tre minuti dopo
arriva però il vantaggio Tor Tre Teste, con il colpo di
testa di Nanni che sorprende la disattenta difesa della
Vigor Perconti. Accusano il colpo i ragazzi di
Mosciatti, che nei minuti di recupero non riescono a
contenere la discesa di Filippo Dato che si presenta in
area e scarica un diagonale imprendibile per Corriere:
2-0 e sesto centro in questo torneo per il numero 7 ex
Lazio.
Seconda frazione controllata dagli uomini di
Contaldo, che contengono gli attacchi della Vigor in
disperata ricerca del gol della speranza.
Ci pensa però Metawie a spegnerle al minuto 70, con
un destro velenoso che trova impreparato Corriere, e
la Tor Tre Teste si porta a tre lunghezze di vantaggio.
Ci prova la Vigor con il tentativo d’orgoglio di Lucini
nel recupero, ma Zandri è una saracinesca e devia in
angolo.
Dopo i 2’ di recupero concessi da Delfino, è festa in
casa Tor Tre Teste che conquista per la quinta volta il
Torneo Beppe Viola, e porta a casa l’ennesimo trofeo
di questa incredibile stagione.
La Premiazione - La cerimonia di premiazione si è
suddivisa in due momenti.
In apertura, dopo l’esibizione della Banda Musicale
della Polizia Locale di Roma Capitale, è intervenuto il
Presidente della Lega Nazionale Dilettanti Giancarlo
Abete, che ha premiato tutte le società ospitanti e la
Romulea con la Coppa Disciplina. Momento toccante,
la consegna di due targhe in memoria di Ivano Fronti
e Antonio Di Bisceglia da parte del Presidente del
Torneo Beppe Viola Raffaele Minichino.
In chiusura sono invece intervenuti la Presidente
dell’Assemblea Capitolina Svetlana Celli, l’Advisor
allo sport della Regione Lazio Roberto Tavani ed il
Presidente del Coni Lazio Riccardo Viola.
Dopo i ringraziamenti agli sponsor, Distretti Ecologici
e Umbro Italia, via con le premiazioni individuali:
Giacomo Paciotti del Tor di Quinto è stato eletto
miglior portiere, Filippo Dato della Tor Tre Teste
miglior giocatore e Lorenzo Sperduti della Vigor
Perconti capocannoniere. Il premio dell’Umbro Italia
Contest, invece, è andato a Simone Serpente del
Civitavecchia.
Il gran finale è tutto per la Tor Tre Teste, che alza al
cielo il trofeo sotto una pioggia di fuochi d’artificio.

I rossoblù di Contaldo vincono la finale battendo per 3 a 0 la Vigor Perconti

Il “Beppe Viola” è della N. Tor Tre Teste
Chiude in festa la 38esima edizione della Champions League del calcio giovanile

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Sono i desideri maschili ad avere la parte da pro-
tagonista in “Lo Sciupafemmine”, la commedia
scritta da Nino Marino, diretta e interpretata da
Geppy Di Stasio con Roberta Sanzò, Patrizia
Tapparelli e Giorgia Lepore, in scena al Teatro
delle Muse di Roma fino al 10 luglio.
Quanto è stressante la vita di un pover’uomo
costretto a barcamenarsi tra una moglie bella,
intelligente e devota, una deliziosa, giovanissima
e innamorata segretaria “tuttofare” e una super
erotica bambola da copertine patinate fedele e
innamorata? Una fatica mica da poco, si capisce.

Ma una fatica ripagata dalle velleitarie conferme
che il catalogo completo dei desideri maschili gli
procura, praticamente un delirio di onnipotenza
in grado di far schizzare l’autostima a livelli eleva-
tissimi. Ma c’è un problema. Lo stress, si potrebbe
dire, certo, anche quello lo è, ma il problema vero
è un altro.
Nei suoi calcoli alquanto banali, l’uomo si è lascia-
to sfuggire (o ha semplicemente sottovalutato) la
principale caratteristica della donna più rassicu-
rante per definizione: la moglie; una donna dotata
(come se le altre non lo fossero) di intelligenza

superiore; l’intelligenza nella donna bella è una
caratteristica che il maschio proprio non contem-
pla. “Ma superiore a chi?”, ci si può chiedere, “ai
maschi?”. Beh, non ci vuole molto, soprattutto a
un maschio in piena trance onnipotente e sotto
stress. E il maschio, si sa, quando la mogliettina
che è sempre stata li ̀per istituzione gli fa scricchio-
lare ogni certezza sbanda, scantona, si destabilizza
e si scopre vulnerabile. E la vulnerabilità sta al
concetto di maschio come la rabbia a Budda, come
la povertà al calcio, come l’onesta ai politici.
Insomma, questi ingredienti, queste dinamiche

sentimentali, unitamente al coinvolgimento degli
spettatori chiamati in causa dagli attori stessi,
fanno di “Lo Sciupafemmine”, una divertentissi-
ma commedia su una coppia che ha qualche pos-
sibilità di salvarsi solo grazie all’equilibrio. E poco
importa se potrebbe essere un equilibrio moralisti-
camente discutibile, l’essenziale è che ci sia equili-
brio in uno spettacolo intelligente, sano e diverten-
te. Teatro delle Muse Via Forlì 43 - Roma - Orari
spettacoli: martedì, mercoledì, giovedì e venerdì
ore 21. Sabato ore 17 e 21. Domenica ore 18. 
Lunedi riposo.
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In scena Geppy Di Stasio e Roberta Sanzò nello spettacolo scritto da Nino Marino 

Lo Sciupafemmine al Teatro delle Muse



Nuovo album in arrivo per
Tiziano Ferro. “Il mondo è
nostro” uscirà il prossimo 11
novembre e sarà l'anteprima
del Tour estivo “TZN 2023 -
Live Nation” originariamente
previsto per il 2020 poi sposta-
to nel 2021 e successivamente
cancellato  causa restrizioni
per emergenza sanitaria da
covid 19. La notizia, fortemen-
te attesa dai  fan, è arrivata tra-
mite social. Attraverso il suo
profilo instagram, l'artista ha
pubblicato una foto dove son-
necchiava felice sdraiato sul
sedile all'interno di una mac-
china. Sotto la foto l'annuncio
del nuovo lavoro: ”Dopo mesi
travolto da meravigliosi even-
ti più grandi di me, ho appena
finito uno dei dischi più com-
plessi della mia vita. Le cose
potenti arrivano senza farsi
troppo annunciare, e non le
fermi. Come la pioggia, come
l'amore che ti tiene sveglio e
vai comunque avanti.” Se
dobbiamo raccontare le cose
potenti che sono capitate a
Tiziano Ferro in questi ultimi
anni non ci possiamo limitare
solo alle sue canzoni divenute
famose in tutto il mondo e tra-
dotte in inglese, spagnolo,
francese e portoghese. Oltre al
ricco bagaglio musicale che
conta, nel dettaglio, 8 album
ascoltati nel mondo  con ven-
dite che nel totale superano i
20 milioni di copie, e numero-
si premi e riconoscimenti a

livello nazionale e internazio-
nale, l'artista ha coronato un
grande sogno d'amore unen-
dosi civilmente con Victor
Allen il 5 giugno del 2019 a
Los Angeles, dove risiedono
tuttora. Nel 2022, per comple-
tare la splendida cornice, arri-
vano due bambini, Margherita
e Andres” rispettivamente di 9
e 4 mesi. “Per me e Victor
l'esperienza da genitori rap-
presenta il più alto degli
onori” dichiara il cantante. Un
periodo d'oro, questo, pieno
di novità positive che vanno a
colmare i trascorsi bui del pas-
sato. Salito alla ribalta con il
singolo “Perdono” del 2001,
che in un batter d'occhio ottie-
ne il terzo posto nella classifi-
ca dei dischi più venduti in
Europa, Tiziano Ferro si con-
sacra come uno dei cantautori
italiani contemporanei più
innovativi nel panorama
musicale di quegli anni. La
voce profonda e piena lo diffe-
renzia subito da altri colleghi
coetanei e le influenze Hip
Hop presenti nei suoi brani lo
proiettano in uno schema ben
definito tipico della musica
Soul e Rhythm & Blues  d'oltre
oceano. Non a caso tra le sue
collaborazioni musicali più
prestigiose  troviamo artisti
del calibro di Mary J. Blige,
Jamelia, Ana Guerra e Ed
Sheeran. Non meno importan-
ti i duetti con artisti italiani tra
i quali è bene ricordare Franco

Battiato, Carmen Consoli,
Michele Zarrillo, Laura
Pausini e uno straordinario
Massimo Ranieri con lui sul
palco dell'Ariston nel febbraio
del 2020 durante la nota ker-
messe canora, come ospite per
una versione inedita a due
voci di “Perdere l'amore.” Un
talento completo, quello di
Tiziano Ferro, che ci rende
orgogliosi. Nato a Latina nel
febbraio del 1980 comincia da
piccolo a scrivere canzoni.
Un'adolescenza non troppo
serena lo porta a vivere un
periodo di isolamento dove
l'unica oasi di salvezza è rap-
presentata dal cibo.
Crescendo, grazie all'amore
per la musica e all'impegno
costante nelle lezioni di canto
e pianoforte, entra a far parte
del Coro “Big Soul Mama
Gospel Choir” della sua città e
scoppia il colpo di fulmine
verso il ritmo coinvolgente
della musica nera statuniten-
se. La prima esperienza sanre-
mese nel 1997, andata male,
con il brano “Quando ritorne-
rai” lo aiuta a non mollare
tanto da riprovarci l'anno suc-
cessivo con lo stesso brano
riuscendo però a posizionarsi
tra i primi 12 finalisti. Ci ritor-
nerà in seguito come
Superospite fisso al fianco di
Amadeus nel 2020. Dal 2001,
con l'uscita di “Perdono”, è
tutto un crescendo. Primo
album “Rosso relativo” con

conseguente primo tour dal
vivo composto da ben 70 date
in tutta Europa. Seguono
“111” nel 2003, “Nessuno è
solo” nel 2006, “Alla mia età”
nel 2008, “L'amore è una cosa
semplice” nel 2011, “Tzn - The
Best of Tiziano ferro” prima
raccolta nel 2014, “Il mestiere
della vita” nel 2016, “Accetto
miracoli” nel 2019. A questo si
vanno ad aggiungere la pub-
blicazione di due libri autobio-
grafici, “Trent'anni e una
chiacchierata con papà” nel
2010 e “L'amore è una cosa
semplice” nel 2012, dove
Tiziano  si racconta allo spec-
chio mettendo in evidenza il
“Dietro le quinte” della vita di
un'artista e lo fa con la sua
palese semplicità e lealtà che
da sempre lo contraddistingue
e lo fa amare dal pubblico. Un
intenso documentario esce il 6
novembre del 2020 su Prime
Video, dove il cantante conti-
nua il racconto della sua vita,
lavorativa e privata, nel perio-
do che va da settembre 2019 a
febbraio 2020. Altre confiden-
ze per i suoi fan volte a creare
sempre più un filo di compli-
cità e collaborazione amiche-
vole. Il voler spiegare da cosa
nascono i suoi testi, da quali
emozioni, da quali tormenti.
La necessità di cantare un
amore sofferto, un amore
nascosto con la conseguenza,
purtroppo, di comportamenti
nocivi per la sua persona.

Tutto questo è stato ed è
Tiziano Ferro. Un artista arri-
vato al traguardo superando
tappe spesso non facili e dolo-
rose. Il risultato è visibile a
tutti. Dopo la dipendenza
superata con il cibo ed i chili in
eccesso, dopo la consapevo-
lezza che le parole hanno un
peso anche se dette da chi non
sa parlare, dopo la dichiara-
zione dei suoi sentimenti puri
e degni di rispetto, dopo tutto
questo oggi Tiziano Ferro è
all'apice della carriera sereno
ed entusiasta di tutto l'amore
che ha intorno. L'arrivo del
nuovo album di inediti, con

conseguente tour estate 2023,
chiude il cerchio collocandolo
nella sfera dei più alti espo-
nenti della musica italiana
degli ultimi decenni.

Gabriele Lamonica
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Una sfida alla rinascita all’interno di un
esempio unico in Italia di dimora baroc-
ca rimasta inalterata nei secoli. Così si
può definire la XII Edizione di
Fantastiche Visioni, rassegna di spetta-
coli inserita nel nutrito calendario di
eventi Ariccia da Amare 2022 – sinergie
rinnovabili, che da venerdì 15 luglio a
venerdì 5 agosto 2022 occuperà il Parco
di Palazzo Chigi di Ariccia con teatro,
musica ma anche selve oscure e labirinti
incantati. Le Fantastiche Visioni tornano
dunque con i loro viaggi immersivi e
spettacolari tra i giardini seicenteschi del
Palazzo Chigi ad Ariccia (RM) dal 15
luglio al 5 agosto per riportare al centro l’arte.
Un’immersione spettacolare nell’Italia, tra letteratu-
ra, colori, patrimonio e cultura, per un percorso che
inizia con Emanuela Aureli, ospite d’eccezione di
questa edizione (con Ce la farò anche st[r]avolta) e
prosegue tra la musica di Simone Cristicchi (con
Paradiso – Dalle Tenebre alla Luce), quella di Katia
Rizzo & Retró Band e l’omaggio a Ennio Morricone
di Stefano Reali e Flavia Astolfi (con un imperdibile
Ennio Morricone Remembered). E ancora Carlotta
Proietti in Tacchi Misti e Labirinto d’Amore -
Orlando furioso nel Parco Chigi in Ariccia, lo spetta-
colo che utilizza il principesco giardino per far rivive-
re le più famose trame del poema di Ludovico

Ariosto. «Fantastiche Visioni quest’anno è prima di
tutto una sfida alla rinascita, per ridare respiro alla
socialità - che è principio e bene universale - ma
anche offrire momenti di aggregazione attorno a pro-
poste culturali d’eccellenza, stimolando la riflessione
su temi di interesse collettivo, con l’obiettivo di offri-
re alle persone, quanto più è possibile, occasioni pre-
ziose per stare insieme, e per condividere un’espe-
rienza, che sia di riflessione, di divertimento, di pia-
cere interiore: per condividere il sogno di una passio-
ne, come direbbe Shakespeare». Il sipario di
Fantastiche Visioni 2022 si alzerà venerdì 15 luglio su
di un’ospite d’eccezione: Emanuela Aureli in CE LA
FARÒ ANCHE ST[R]AVOLTA, un monologo comi-

co in cui la straordinaria perfor-
mer, accompagnata dal bravissimo
chitarrista Giandomenico Anellino,
avrà modo di esprimere tutto il suo
talento e la sua stravolgente ironia.
Venerdì 22 luglio il palco della ras-
segna ospiterà un emozionante
Simone Cristicchi nel suo ultimo e
acclamatissimo spettacolo, PARA-
DISO. Dalle tenebre alla luce, un
cammino iniziatico, dove la poesia
diventa strumento di trasformazione
da materia a puro spirito, e l’incontro
con l’immagine di Dio è rivelazione
di un messaggio universale, che

attraversa il tempo e lo vince. Poi sarà la volta di
Katia Rizzo & Retró Band, che salirà sul palco dome-
nica 24 luglio con MA CHE MUSICA …GLI ANNI
’60, uno show musicale, dinamico e coinvolgente che
nasce con la voglia di rievocare un periodo del nostro
paese prezioso e rimpianto, trasportando il pubblico
in un’epoca d’oro per la musica italiana, attraverso
più grandi successi, tutti da cantare e ricordare.
Venerdì 29 luglio Stefano Reali, regista cinematogra-
fico e televisivo di successo internazionale, racconte-
rà, svelandosi straordinario musicista, e attraverso le
melodie e le colonne sonore più famose della storia
del Cinema, l’uomo e l’amico Ennio Morricone, in
ENNIO MORRICONE REMEMBERED, insieme a

Flavia Astolfi. Venerdì 5 agosto l’ultimo spettacolo in
programma sarà TACCHI MISTI, con una squadra
di attrici davvero eccezionali, quali Carla Ferrero,
Valentina Martino Ghiglia, Carlotta Proietti e Silvia
Siravo. Le quattro interpreti, con un ritmo veloce e
serrato, raccontano, ballano e cantano dipingendo
una spassosa sequenza di ironici, graffianti, audaci
ritratti femminili. Sempre nel Parco, a grande richie-
sta, la quinta edizione di Labirinto d’Amore -
Orlando Furioso nel Parco Chigi in Ariccia, lo spetta-
colo site specific con Luigi Pisani, Chiara Di Stefano,
Nicola Sorrenti, Francesca La Scala, Mirella Dino,
Laura Rovetti, Elena Crucianelli, e altri bravissimi
attori che utilizzano il principesco giardino per far
rivivere le più famose trame del poema di Ludovico
Ariosto, rivisitate e adattate per creare un caleidosco-
pico labirinto nel quale il pubblico, condotto in uno
spazio a dir poco fantastico, incontra i cavalieri, le
gentili donzelle e i maghi protagonisti del capolavo-
ro ariostesco. Uno spettacolo che diverte e appassio-
na spettatori di tutte le età, adulti e bambini. Da saba-
to 16 a domenica 31 luglio. Fantastiche Visioni – XII
Edizione – con il sostegno economico del Comune di
Ariccia, è inserito all’interno di Ariccia da Amare –
sinergie rinnovabili 2022, progetto finanziato con il
contributo di LAZIOcrea. Parco di Palazzo Chigi, Via
dell’Uccelliera - Ariccia. Info e prenotazioni al 328
3338669 – e-mail:preno@arteideaeventieservizi.it -
www.arteideaeventieservizi.it

Fantastiche Visioni 2022 - XII Edizione
Dal 15 luglio al 5 agosto arte e suggestioni nel seicentesco giardino/scrigno
di Palazzo Chigi di Ariccia con Emanuela Aureli, Simone Cristicchi, il ricordo 
di Ennio Morricone con Stefano Reali e il ritorno di Labirinto d’Amore

A novembre nuovo album per Tiziano Ferro




